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JOÃO BANDEIRA DE MELLO

IMPULSIONA O CONTROLE EXTERNO”  

Procurador-Geral do 
MPC foi eleito para 

presidir a Associação 
Nacional do Ministério 

Público de Contas

 Estudantes da UFS e do IFS reclamam da omissão 
da Prefeitura de Lagarto e temem perder aulas por 
falta de transporte. Eles alegam que os motoristas 
estão sem receber os vencimentos.

INDEFINIÇÃO NO TRANSPORTE ESCOLAR

“TRABALHO DA AMPCON

PÁGINA 29

https://www.valorimobiliaria.com.br/
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 ADALMAS – ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO LAGOA DOS MASTROS 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 01/2023. 

 

 

A diretoria Executiva da ADALMAS, no uso das atribuições que lhe 

são conferidas pela letra “a” do artigo 20 do Regimento da Associação, vem 

pelo presente edital, convocar os senhores e senhoras associado(a)s para a 

Assembleia Geral Ordinária (art. 13, cumulado com o parágrafo 2º do art. 24 do 

estatuto da associação) a ser realizada no dia 24 de Janeiro de 2023, às 

09:00h, na sede (Barracão Central) da Associação, justificando desde já que 

não ocorrerá neste mês de Dezembro por impossibilidade de comparecimento 

da maioria dos associados, inclusive a mesa diretiva atual, onde, será em 

primeira 1ª convocação, com metade mais um (+1) dos associados em pleno 

direito de voto; em segunda (2ª) convocação com 1/3 (um terço) do total dos 

associados, 30 minutos após o horário da 1ª convocação, e em terceira (3ª) 

convocação, uma (1) hora após o horário da 1 convocação parar, com a 

presença de qualquer número dos associados em pleno direito de voto, 

deliberarem sobre: 

1- Eleição da Nova Mesa Diretora, exercício 2023; 

2- Regularização Administrativa dos Associados, com fichas 

atualizadas e documentos dos atuais representantes; 

3- E o que ocorrer... 

 

Certos de se poder contar com a participação de todos, contamos 
com suas presenças. 

 

 

Santo Amaro das Brotas/Se, 05 de Dezembro de 2022 
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OS POLÍTICOS 
PRECISAM CUIDAR 

DO BRASIL 

jornalismo@cinformonline.com.br

Edvar Freire Caetano
jornalista DRT | 591/SE

Os lamentáveis acontecimentos de quebra-
quebra em Brasília já estão nas malhas da 
Justiça, as correntes políticas, de todos os 
vezes já se manifestaram sobre a natureza do 
episódio e é hora de trabalhar. 

Porque se os discursos de ódio permanecem 
cria-se uma cortina de fumaça e a gestão do 
Estado  brasileiro vai ficando esquecida. 

Há desafios presentes que precisam ser 
atacados, com vigor e inteligência, nas 
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diversas pastas, como segurança, educação, 
saúde, emprego entre outras. 

Então, parece ser a hora de se depor as 
armas e dar-se as mãos para construir um 
país melhor a cada dia.

Quando ocorre uma coisa pequena, como 
barrar o cantor Netinho da festa do Iate 
Clube de Aracaju, simplesmente porque 
ele não teria votado em Lula, isso faz com 
que as esperanças murcham no coração de 
qualquer brasileiro.

Existem 37 ministérios recém-formados 
que precisam mostrar a que vieram, claro 
que ainda não deu tempo para isso, mas, se 
os gestores não cuidarem do que é preciso, 
essas pastas são tantas que podem até 
embolar o meio campo da equipe. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Com o passar do tempo a impressão é 
que estamos perdemos a nossa capacidade 
de evolução, enquanto sociedade, como 
parte de uma coletividade. Este colunista 
pede licença para os leitores, mas precisa 
questionar, publicamente, a decisão da 
direção do Iate Clube de Aracaju por 
suspender a apresentação do cantor baiano 
Netinho, já anunciado como a estrela do 
bloco “Amor ao Iate”, que desfilará ainda 
este mês. A justificativa: o artista teria 
incentivado os atos antidemocráticos que 
ocorreram no último dia 8 em BSB, com a 

OPINIÃO
1/18

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

POLÊMICA SOBRE 
NETINHO E IATE REVELA 

UMA SOCIEDADE DOENTE!
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destruição de parte do patrimônio público e 
que feriu o Estado Democrático de Direito.

Se tivesse incentivado os ataques, de fato, 
Netinho estava equivocado e não teria o 
respaldo junto a este colunista. Mas, o pior, 
é que apenas verificando as redes sociais do 
artista lá consta um comunicado público dele 
onde nega, com segurança e sem titubear, 
que não se relaciona e nem compactua com 
o que aconteceu em BSB. O titular deste 
espaço não esperava posição diferente do 
cantor. Mas, ainda assim, a direção do Iate 
Clube suspendeu sua apresentação, talvez 
pressionada por integrantes do Partido dos 
Trabalhadores que se posicionaram contra 
Netinho nas redes sociais.

A manifestação de integrantes do PT 
sergipano que não provam a participação 
do artista baiano em nada e só estimulam 
a divisão social que temos hoje. Tivemos 
uma das eleições presidenciais mais duras e 
equilibradas. O “lulismo” e o “bolsonarismo” 
disputaram em igualdade e, no final, 
tivemos um “empate técnico” com pequena 

2/18CINFORMANDOOPINIÃO
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vantagem para Lula. Desde então os 
discursos devem ser pela pacificação e não 
de exclusão. É isso que se espera do atual 
presidente da República e de quem traz no 
discurso “o compromisso com o País”.

Está claro que o posicionamento de Danilo 
Segundo e João Daniel se deu apenas pelo 
fato de Netinho ter defendido e votado pela 
reeleição do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). 
E isso tomou as redes sociais e se transformou 
em “pressão” contra a direção do Iate Clube 
de Aracaju, que findou cedendo, sem provas. 

 LICENÇA AMBIENTAL 
A EMPRESA ANTÔNIO CARLOS DA MOTA ME 
Situada na Rua Marechal Deodoro, n 873, Bairro 
Getúlio Vargas, Aracaju - SE, torna público que 
recebeu da SEMA - Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Aracaju a Renovação da Licença 
Ambiental Simplificada de número 010/2023 
data 03/01/2023 a qual autoriza a operação 
da Panificação Antônio Carlos Mota - ME, sob 
responsabilidade de Antônio Carlos da Mota. 
Válida pelo período de 03 (três) anos.
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E agora? Será que para Danilo, João Daniel 
e outros petistas só podem ser contratados 
artistas e atletas que votaram em Lula? A 
quem interessa essa “desconstrução”, essa 
“divisão social”? E o pior: onde isso vai parar?

Concordando ou não com Netinho, ele é um 
artista que tem sua história escrita muito antes 
do embate entre Lula e Bolsonaro. O cidadão 
pode ser devidamente questionado e combatido, 
no debate de ideias, mas o profissional da 
música deve exercer seu trabalho e ponto! E 
se amanhã o PT deixar a presidência, vamos 
estimular que todos os cantores petistas 
sejam perseguidos? Se não for confirmada o 
envolvimento e a participação do cantor nos 
atos, até pelo desgaste gerado em Sergipe sobre 
a sua imagem, todos os envolvidos devem ser 
devidamente responsabilizados.

Danilo Segundo nem mandato tem, mas 
João Daniel, um deputado federal e presidente 
estadual do PT, com todo respeito, se 
“apequenam” quando adotam essa postura 
que chega a ser ridícula! Aliás, muito antes 
do “Amor ao Iate”, ambos devem demonstrar 

CINFORMANDOOPINIÃO
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VEJA ESSA!
Depois de tudo o que aconteceu em BSB, ao 
longo do último domingo (8), soa fácil apenas 
reproduzir o óbvio, aquilo que está posto para a 
sociedade brasileira em geral, mesmo que com 
acusações infundadas, levianas, açodadas e 
profundamente politizadas. Uma lástima!

 E ESSA!
Em “teorias de conspiração” um tanto 
precipitadas e, tão quanto, irresponsáveis! Mas 
este colunista, do menor Estado da Federação, 
vai insistir da “teoria da pacificação”! Quem 
governa, quem gere os destinos do País tem 
que entender isso, precisa dessa percepção.  

WASHINGTON LUIZ
O presidente do Tribunal de Contas do Estado 

amor a Sergipe e, já que são alinhados com 
a presidência da República têm obrigação de 
trabalhar por investimentos para o nosso povo! 
É preciso deixar de lado essas “picuinhas”, esse 
embate entre “lulismo” e “bolsonarismo” que 
é excludente e bem conveniente! Um “prato 
cheio” para uma sociedade doente...
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de Sergipe (TCE/SE), conselheiro Flávio 
Conceição de Oliveira Neto, prestigiou a posse 
solene do novo presidente do Tribunal Regional 
Eleitoral de Alagoas (TRE/AL), para o biênio 
2023/2025, desembargador Washington Luiz 
Damasceno Freitas. A solenidade que ocorreu 
na tarde da sexta-feira (13) foi realizada no 
auditório do Tribunal de Justiça de Alagoas (TJ/
AL), em Maceió (AL).

FLÁVIO CONCEIÇÃO
Além do presidente Flávio Conceição, também 
representaram o Tribunal de Contas de Sergipe 
na solenidade o conselheiro Carlos Pinna de 
Assis e a coordenadora adjunta do Setor Médico, 
Maria Luiza Lima Dias. “Nós temos uma relação 
antiga de amizade com o desembargador 
Washington Luiz, que ao longo dos anos residiu 
em solo sergipano e construiu uma relação de 
muito carinho com a nossa gente. Desejamos 
a ele uma gestão integrada e bastante efetiva à 
frente do TRE/AL”, comentou Flávio Conceição.

CARLOS PINNA
Por sua vez, o decano do TCE/SE, conselheiro 
Carlos Pinna, entende que a posse do 
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desembargador Washington Luiz para comandar 
o TRE/AL acaba contemplando a sociedade 
sergipana. “Não poderíamos deixar de prestigiar 
uma posse tão concorrida e que também 
contempla a nós, de Sergipe. O desembargador 
Washington é um amigo de longas datas, que 
morou no nosso Estado e construiu fortes laços 
de amizade. Pelo o seu carinho com o nosso 
povo, nós que fazemos o TCE/SE estamos 
especialmente felizes e nos sentimos abraçados 
pelo carinho e receptividade de sempre”.

POSSE I
A nova diretoria do Sebrae Sergipe para 
o quadriênio 2023-2026 será empossada 
em solenidade nesta segunda-feira (16 de 
janeiro), a partir das 19 horas, na sede do 
órgão. A advogada Priscila Felizola foi eleita 
superintendente do Sebrae Sergipe no 
quadriênio 2023-2026 por 10 x4.
 
POSSE II
Também foram eleitos Ivan Sobral, como 
presidente do Conselho Deliberativo; Brenno 
Barreto como diretor-técnico do Sebrae 
Sergipe; e Raimundo Almeida como diretor 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Administrativo e Financeiro. Em 50 anos de 
história, Priscila será a primeira mulher a ocupar 
o cargo de superintendente do Sebrae Sergipe.

ADEUS A CLÓVIS I
Morreu na manhã desse domingo (15), o 
articulador político Clóvis Silveira, que lutava 
contra um câncer na bexiga já há alguns anos. O 
corpo está sendo velado na Rua Itaporanga, no 
velatório da Osaf, e a cremação acontece nesta 
segunda-feira (16) em horário a ser definido.

ADEUS A CLÓVIS II
Clóvis era natural de Alagoas, mas morava 
em Sergipe há mais de 50 anos. Foi dirigente 
de quatro partidos políticos e era membro do 
MDB. Ele também foi secretário de estado nas 
gestões dos governadores Wellington Paixão e 
João Alves Filho. A coluna externa pesar pela 
perda aos amigos e familiares.

BOMBA!
A Prefeitura de Cumbe precisa ter mais atenção 
com o que anda acontecendo nos seus quadros. 
Rumores de falta de crédito nas regras legais e 
nos princípios da boa prática com os recursos 

CINFORMANDOOPINIÃO
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públicos estão surgindo e a impressão é que 
tem gente “deitando e rolando”, se esquecendo 
que há quem esteja com os “olhos bem abertos” 
para essas condutas e seus respectivos atores 
sociais. É aguardar para ver...

FABIANO 2024
Já de olho na sucessão de 2024, a informação 
é que em algumas rodas políticas da capital 
um nome que vem sendo “ventilado” para 
disputar a Prefeitura de Aracaju é o vereador 
Fabiano Oliveira (PDT).

EXCLUSIVA!
Na base governista, que teria o apoio do prefeito 
Edvaldo Nogueira (PDT) e do governador 
Fábio Mitidieri (PSD), alguns nomes estão 
sendo especulados, além de Fabiano, como do 
também vereador Nitinho (PSD) e da deputada 
federal eleita Katarina Feitoza (PSD), mas 
este colunista tomou conhecimento que dois 
outros nomes, de um homem e de uma mulher, 
também podem surpreender. É aguardar...

PARCERIA
O Governo de Sergipe, através das 

CINFORMANDOOPINIÃO
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secretarias de Estado do Esporte e Lazer e 
de Políticas para as Mulheres, em parceria 
com a Federação Sergipana de Futebol (FSF) 
anunciaram o início do Campeonato Sergipano 
de Futebol 2023 e a grande novidade deste ano 
é a meia-entrada para as mulheres durante 
o mês de março, em comemoração ao Dia 
Internacional das Mulheres.

MARIANA DANTAS
Na apresentação, a secretária Mariana 
Dantas destacou a realização do Sergipão 
2023 e a meia-entrada para as mulheres 
em março. “Este ano, teremos mais um 
Campeonato Sergipano organizado e 
com uma medida que vai incentivar a 
presença feminina nos estádios durante a 
competição. Durante todo o mês de março, 
as mulheres pagarão meia-entrada nos 
jogos do campeonato nos nossos estádios. 
Queremos aumentar a presença das 
mulheres nos estádios e também faremos 
uma campanha para que os estádios 
sejam ambientes mais seguros para 
essas mulheres, uma campanha contra o 
assédio”, adianta Mariana.

CINFORMANDOOPINIÃO
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DANIELLE GARCIA
A secretária de Políticas para as Mulheres, 
Danielle Garcia, também adiantou uma 
parte da programação desenvolvida 
para homenagear as mulheres no mês 
de março. “Nós estamos desenvolvendo 
uma programação extensa para todo o 
mês de março. Iremos comemorar o Dia 
Internacional das Mulheres com diversas 
atividades que incluem serviços de saúde 
gratuitos, atendimento jurídico facilitado 
e meia-entrada para alguns eventos, como 
será o caso dos jogos do Campeonato 
Sergipano, que incentivará a presença 
feminina nos esportes”.

 “CASA DE SOPAPO”
A jornalista Katia Santana, CEO da 7SET 
Comunicação Estratégica, anunciou a estreia 
do podcast Casa de Sopapo, cujo objetivo é 
falar do cenário político de Sergipe e do país, 
de forma leve e descomplicada. Semanal, 
o programa estreia no próximo dia 19 e 
estará disponível, gratuitamente, no Spotify, 
plataforma em que serão publicados todos os 
episódios às quintas-feiras, ao meio-dia.

CINFORMANDOOPINIÃO
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KATIA SANTANA I
A apresentação do programa ficará a cargo 
da própria jornalista, que é especializada em 
política e com mais de 20 anos de experiência. 
Ela vai conversar com diversos personagens 
do mundo político, sempre tratando de temas 
relevantes e, às vezes, polêmicos. 

KATIA SANTANA II
“O programa é um podcast de e sobre 
política. Isto é, não trataremos apenas da 
política partidária, trazendo os ‘sopapos’ 
ao entrevistado, mas da política enquanto 
elemento presente diariamente nas nossas 
vidas. Embora haja uma rejeição latente 
à política no Brasil, é necessário se fazer 
compreender que é ela que impacta nosso 
cotidiano e move o mundo”, explicou Katia. 

 FAMES I
Com o objetivo de evitar a perda de recursos 
do Fundo de Participação dos Municípios 
(FPM), a Federação dos Municípios do Estado 
de Sergipe (FAMES) protocolou, na última 
semana, uma ação de pedido de liminar para 
que os coeficientes dos municípios não sofram 
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alterações. A medida foi realizada após a 
decisão do Tribunal de Contas da União (TCU), 
que não considerou a Lei Complementar 
165/2019, que determina o congelamento de 
perdas de coeficientes do FPM até a finalização 
de novo Censo Demográfico.

FAMES II
O Censo Demográfico é uma importante 
ferramenta para a formulação de políticas 
públicas, e um dos fatores levados em 
consideração para a realização do cálculo do 
FPM. Com base na prévia do Censo divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), Sergipe teve uma redução populacional, 
o que impacta no cálculo dos coeficientes do 
FPM, que é feito de acordo com o número de 
habitantes. Com isso, a estimativa é de que, 
juntos, os municípios sergipanos tenham uma 
perda de R$ 44,1 milhões do recurso.

BRENO GARIBALDE I
A arborização urbana proporciona diversos 
benefícios para as cidades relacionados a 
estabilidade climática, conforto ambiental, 
melhoria da qualidade do ar e até na saúde 
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física e mental da população. Também auxilia 
na redução da poluição sonora e visual. 
Pensando em tudo isso, o vereador Breno 
Garibalde destinou R$ 50 mil das suas 
emendas impositivas para a ampliação do 
Programa Aracaju Mais Verde, especificamente 
para a região do centro. 

BRENO GARIBALDE II
“Ver o Centro de Aracaju arborizado é um 
dos meus maiores sonhos. Moramos numa 
cidade do nordeste, com um sol muito forte 
e mesmo assim não somos exemplo no 
quesito arborização. A região central é um dos 
principais exemplos disso e a gente precisa 
reverter esse quadro. Um centro arborizado, 
além de ficar mais bonito, vai trazer mais bem-
estar para os cidadãos”, destacou Breno. 

BRENO GARIBALDE III
É a primeira vez na história da capital 
sergipana que a Câmara de Aracaju possui 
acesso às emendas impositivas. Essa 
conquista foi uma luta muito encabeçada por 
Breno no início do mandato e consiste em 
verbas que devem ser apontadas dentro do 
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orçamento do executivo. Cada vereador indica 
para onde quer indicar um valor específico, 
dentro do montante a que cada um tem 
direito, e o executivo faz a destinação, sendo 
que 50% do valor deve ser encaminhado 
obrigatoriamente para a saúde. 

CAMPO EM LARANJEIRAS I
O prefeito de Laranjeiras, José de Araújo Leite 
Neto (Juca), assinou contrato com a Caixa para 
construção de um espaço de lazer no bairro 
Mussuca. De acordo com o gestor municipal, 
2022 foi um ano bastante positivo para a 
cidade e em 2023 a Prefeitura irá trabalhar 
ainda mais para promover o desenvolvimento 
de Laranjeiras e garantir mais qualidade de 
vida para os laranjeirenses.

CAMPO EM LARANJEIRAS II
“O ano de 2022 foi de muito desenvolvimento 
em Laranjeiras, mas não podemos parar. Quero 
avisar a comunidade da Mussuca que, com a 
graça de Deus, conseguiremos construir o tão 
sonhado campo de futebol. Vamos cuidar de 
toda parte burocrática, mas ainda esse ano 
quero iniciar essa obra que é um sonho antigo 
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dos moradores deste bairro”, disse Juca em 
vídeo publicado nas redes sociais.

HOSPITAL SANTA ISABEL
A diretora do Hospital e Maternidade Santa 
Isabel, Débora Leite, acompanhada da 
diretoria, recebeu o novo presidente do 
Ipesaúde, Cláudio Mitidieri, o diretor de 
Assistência em Saúde, Sylvio Cardoso e 
comitiva técnica do Instituto. Na oportunidade, 
a instituição – que dispõe de uma estrutura 
voltada ao atendimento de pacientes 
particulares e conveniados – fez a entrega dos 
16 novos leitos de enfermaria, que estarão 
disponíveis para os usuários do Ipesaúde. 

 DÉBORA LEITE
O Santa Isabel Convênios e Particulares, 
iniciou, no mês de novembro, as obras das 
novas enfermarias da instituição e já apresenta 
novidades para os pacientes conveniados, 
médicos e colaboradores. A nova ala do 
hospital foi entregue e 16 novos leitos estão 
disponíveis. Débora Leite explica que o objetivo 
é mais do que ampliar.  “O Hospital reforça 
o compromisso da entidade em ser uma 
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referência, aumentando a sua capacidade de 
atendimento para receber os beneficiários do 
IPES e oferecendo mais conforto aos pacientes 
e acompanhantes”, complementa.

ESTRUTURA AMPLA
O setor de saúde suplementar dispõe de 
uma estrutura ampla com centro cirúrgico, 
apartamentos privativos, laboratórios 
com tecnologia avançada, suíte de parto 
humanizado, UTI neonatal e adulto, com 
a realização de cirurgias eletivas gerais, 
adulto e pediátrico, consultas de cirurgias 
previamente agendadas, serviços de 
assistência ao parto com cuidados de 
especialistas e exames. Novos Investimentos. 
A diretora Débora Leite aproveitou a 
oportunidade para mostrar onde será 
feita a nova ala pediátrica. “Iniciamos 
um projeto com obras que estão sendo 
implementadas na estrutura física do 
Hospital, propiciando melhorias técnicas, de 
acolhimento e humanização aos pacientes 
e beneficiários. Vamos continuar ampliando 
e implementando aperfeiçoamentos nos 
próximos meses,” afirmou.
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ROCK SERTÃO I
Estão abertas as inscrições para o Quero Tocar 
Rock Sertão 2023. Os artistas interessados 
devem se inscrever no site rocksertao.com.br 
até o dia 24 de fevereiro deste ano. O Festival 
de Música e Arte Independente Rock Sertão é 
o mais longevo da história da cultura sergipana 
no seguimento.  Desde o primeiro ano, em maio 
de 2001, o Festival já passou por 14 edições. 
Tem em média 100 inscrições e já recebeu 
material de artistas de todos os cantos do 
Brasil e também artistas internacionais. 

ROCK SERTÃO II
O Rock Sertão atua no intercâmbio e difusão da 
cena independente/alternativa local, regional 
e nacional, agregando em sua programação 
apresentações musicais, teatro, exibição de 
curtas metragens, fórum de discussão, oficinas 
e palestras. O Rock Sertão acontece nos dias 21 
e 22 de maio, em Nossa Senhora da Glória, com 
acesso gratuito para todas as atividades. 

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  28
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digital toda semana através do 
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A reportagem do CINFORM ON LINE 
conversou com o Procurador-Geral do 
Ministério Público de Contas do TCE/SE, João 
Augusto Bandeira de Mello, que acaba de ser 
eleito para presidir a AMPCON (Associação 
Nacional do Ministério Público de Contas) no 
biênio 2023-2024. Na oportunidade, Bandeira 
de Mello fala da importância da instituição 

“A HARMONIA ENTRE 
O TCE E O MPC É 

ABSOLUTAMENTE 
NECESSÁRIA”

CONTROLE EXTERNO 

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/15

 lBandeira de Mello explica que Associação 
foca no aperfeiçoamento da gestão pública e 

em atingir os objetivos constitucionais



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  30

2/15ENTREVISTAPOLÍTICA

que passa a representar e das metas para sua 
gestão à frente da Associação, como também 
o que espera empreender neste ano no 
Ministério Público de Contas em parceria com 
o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe. O 
procurador-geral também enaltece o trabalho 
do FOCCO Sergipe e os resultados efetivos 
após a implantação do podcast “Ministério 
Público de Contas Cidadão”. Confira a seguir, e 
na íntegra, esta entrevista exclusiva: 

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
o senhor passou a presidir a Associação 
Nacional do Ministério Público de Contas. 
Para a sociedade ter melhor conhecimento, 
qual a importância desta instituição? Qual a 
sua funcionalidade?

Bandeira de Mello: A Associação Nacional 
do Ministério Público de Contas (AMPCON) 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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é uma entidade da maior importância em 
relação ao controle brasileiro por diversos 
motivos. Citarei dois. O primeiro, pela sua 
história de lutas em defesa das prerrogativas 
da carreira de Procurador de Contas, tendo 
seus primórdios no ano de 1985, e sempre 
atuando em prol de garantir que os membros 
de nossa carreira pudessem desempenhar 
de forma independente e republicana, 
seus misteres de garantir o cumprimento 
das leis e da constituição, e a consecução 
do interesse público, no que tange à boa 
aplicação dos recursos e à eficiência das 
políticas públicas. E disto decorre a segunda 
razão de importância da AMPCON, pois ao 
congregar e salvaguardar prerrogativas de 
agentes públicos que laboram para assegurar 
a observância das leis e a efetividade do 
gasto público, a AMPCON também se revela 
como uma entidade que impulsiona o 
Controle Externo, visando, em última análise, 
como metas institucionais, o contínuo 
aperfeiçoamento da gestão pública e o 
atingimento dos objetivos constitucionais 
de construção de uma sociedade livre, justa, 
desenvolvida, isonômica e solidária.

ENTREVISTAPOLÍTICA
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Quais são suas 
principais metas 
no novo desafio? 
A intenção, em 
primeiro lugar, é 
dar continuidade 
a todo o excelente 
trabalho 
desenvolvido 
até aqui pelas 
Diretorias 
anteriores. 
Porém, sendo mais específico, e como 
forma de maximizar o legado de tudo que 
já foi conquistado, destaco três pontos de 
atuação primordiais: o primeiro ponto é a 
necessidade de manutenção e incremento 
do diálogo com outros atores, instituições 
e com a própria sociedade, no sentido 
de uma atuação em rede, em prol do 
fortalecimento dos Ministérios Públicos de 
Contas (MPCs), do próprio Controle Externo, 
e do aperfeiçoamento da gestão pública 
brasileira. Vivemos um momento histórico 
em que o diálogo e a busca de consensos 
são essenciais. Neste sentido, precisamos do 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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labor de todos os atores públicos e de toda 
a sociedade para cumprirmos o objetivo de 
redução desigualdades sociais, modernização 
e eficiência das políticas públicas e exatidão, 
legalidade e efetividade na aplicação dos 
recursos públicos. E, daí, advém o segundo 
ponto, que é exatamente colaborar para 
que cada vez mais os MPCs brasileiros 
desempenhem seu papel constitucional de 
indutores e asseguradores da dignidade da 
pessoa humana e da cidadania. Os MPCs são 
especialistas em consecução e obtenção de 
resultados em políticas públicas, e queremos 
ver esta vertente cada vez mais empoderada 
e fortalecida, fazendo com que temas 
como efetividade educacional e de saúde, 
igualdade de gêneros, proteção ambiental 
tenham a importância, a resolutividade e 
a ressonância devidas. E o terceiro ponto, 
finalmente, diz respeito à luta histórica da 
AMPCON pela plena autonomia financeira, 
administrativa e orçamentária dos Ministérios 
Públicos de Contas, posição institucional 
que defendemos como a mais consentânea 
com as importantíssimas atribuições 
desempenhadas pelos MPCs. 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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 E sobre a função de Procurador-Geral 
do MP de Contas de Sergipe? Qual a sua 
avaliação do ano de 2022? Acredito que 
foi um ano muito profícuo, em diversos 
aspectos. Cito, por exemplo, a continuidade 
da participação do Ministério Público de 
Contas de Sergipe no Pacto pela Educação 
Sergipana, onde, sob a condução e apoio do 
Tribunal de Contas do Estado, e junto com 
todos os outros atores envolvidos, pudemos 
participar deste processo de aperfeiçoamento 
da educação sergipana, que avançou bastante 
nos últimos anos, mas ainda com espaço 
para caminhada, até chegar onde nossos 
estudantes merecem: a excelência. Como 
também, merece registro nosso avanço na 
seara da comunicação, onde, também com 
apoio do TCE/SE, incrementamos nosso 
diálogo com os gestores e com a sociedade. 

ENTREVISTAPOLÍTICA

A harmonia entre Tribunal de 
Contas e Ministério Público de 

Contas é absolutamente necessária 
para o sucesso do Controle Externo”
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Destaco, por fim, o trabalho específico de 
diagnóstico e estímulo ao aperfeiçoamento 
dos controles internos dos Municípios 
sergipanos. Houve um grande avanço neste 
sentido; avanço que trará, tenho certeza, 
excelentes frutos de gestão em nosso Estado. 

Que ações o senhor deve empreender 
no MPC ao longo de 2023? Acredito que o 
foco dos órgãos de controle a partir deste 
ano deve ser o aperfeiçoamento do controle 
de políticas públicas que visem a redução 
da desigualdade social e econômica e a 
concretização de direitos fundamentais. 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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A pandemia tornou ainda mais visível este 
poço de desigualdade que ainda impera em 
nossa sociedade. Por isso, além de continuar 
os pontos positivos de 2022, entendo que 
deve ser intensificada a atuação no controle 
e indução de políticas públicas eficientes, 
eficazes e efetivas. Penso que educação de 
qualidade, atendimento à saúde qualificado, 
transporte coletivo com mobilidade e 
conforto, preservação ambiental, entre 
outros serviços públicos; e tudo isso 
aliado à sustentabilidade fiscal, são meios 
idôneos para garantir uma sociedade mais 
humana, desenvolvida e igual. E o Ministério 
Público de Contas de Sergipe, assim como 
todos os órgãos de controle, têm um papel 
relevante em garantir estes objetivos. Desta 
forma, pretendemos em 2023, como disse, 
continuar o que deu certo neste caminho, e 
ampliar a atuação no espectro do controle de 
políticas públicas. Uma área que terá ênfase, 
neste sentido, será a questão das políticas 
públicas visando a mitigar desigualdade 
de gêneros. Ponto importantíssimo hoje 
em dia para redução das diferenças de 
oportunidades entre homens e mulheres.
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 Em dezembro passado o senhor ajudou 
a promover mais uma edição do Fórum 
de Combate à Corrupção. Foi positivo? 
Como tem sido o trabalho desenvolvido 
pelo FOCCO? Nosso evento de dezembro 
foi extremamente positivo. Primeiro, porque 
mostrou a união e sinergia dos órgãos de 
controle, no sentido de cooperarem e de se 
fortalecerem reciprocamente, sempre em prol 
da sociedade. E segundo, porque mostrou 
com ações e casos concretos, em cada uma 
das palestras, que o combate à corrupção 
se faz no dia-a-dia. Neste sentido, cada ação 
de fiscalização, cada providência de garantir 
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a transparência, de aperfeiçoar os controles 
internos, de induzir boa gestão, são sim ações 
efetivas de combate à corrupção. O título do 
evento: “Fiscalizar a boa aplicação dos recursos 
públicos é da nossa conta e garantir a excelência 
da gestão é o nosso foco”, bem revelou como boa 
gestão e combate à corrupção estão interligados; 
e de como, tendo ações de controle e de gestão 
efetivas, com aplicação de recursos públicos 
com eficiência; o espaço para corrupção 
torna-se cada vez mais diminuto, tendendo a 
desaparecer. E aí respondendo a sua segunda 
pergunta, temos que o trabalho do FOCCO 
Sergipe, fórum que reúne os órgãos de controle 
sergipanos, tem sido desenvolvido exatamente 
neste sentido: de uma parceria efetiva e de 
muito diálogo, dos órgãos de controle entre 
si e também com os órgãos executores. Uma 
atuação dialógica e pedagógica, no sentido do 
aperfeiçoamento crescente da gestão pública, e 
sempre em prol do interesse da sociedade.

 
Em todos os Tribunais de Contas do Brasil, 

na composição do seu Colegiado, consta 
uma vaga do Ministério Público de Contas. 
Como o senhor avalia a contribuição desses 
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profissionais na fiscalização e controle das 
contas públicas? Entendo altamente relevante, 
na medida em que incorpora ao Colegiado 
de Contas uma visão jurídica altamente 
qualificada, já que todos os Procuradores 
de Contas são obrigatoriamente formados 
em Direito. Ademais, (e este é o espírito da 
constituição) é dos múltiplos enfoques de 
formação somados no Plenário de um Tribunal 
de Contas, que se formará um diagnóstico mais 
eclético e rico acerca do controle da gestão 
pública. Assim, somando-se experiências 
no executivo e gestão pública, experiências 
legislativas, experiências de Conselheiros 
Substitutos; com a adesão da experiência 
jurídica e funcional de um Procurador de 
Contas, compõe-se a visão ampla, múltipla e 
plural deste órgão de absoluta importância 
no arcabouço de controle brasileiro, e de 
salvaguarda da constituição e do interesse 
público, que é o Tribunal de Contas.

Como tem sido a relação institucional do 
MPC com o Tribunal de Contas de Sergipe? 
Tribunais de Contas e Ministérios Públicos 
de Contas são parceiros essenciais em prol 

11/15ENTREVISTAPOLÍTICA
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do controle e excelência da gestão pública. E 
esta é a situação aqui no Estado de Sergipe: 
uma atuação republicana, respeitosa, onde 
cada instituição representa seu papel com 
desenvoltura, garantindo e salvaguardando 
o espaço da outra. Frise-se que a harmonia 
entre Tribunal de Contas e Ministério Público 
de Contas é absolutamente necessária para 
o sucesso do Controle Externo, e que as 
eventuais diferenças devem ser trabalhadas 
diuturnamente em prol de sua superação. É 
isto que requer a Constituição brasileira, e é 
isso que a Sociedade espera.

Ao longo de 2022 o MPC de Contas de 
Sergipe implantou o seu Podcast, onde 
diversos convidados debateram temas 
diversos. Quais desses temas o senhor 
destacaria? Tivemos a felicidade, com 
o apoio da Diretoria de Comunicação e 
Mídias do Tribunal de Contas de Sergipe, de 
implementar o podcast “Ministério Público de 
Contas Cidadão”, onde, ao longo do ano, foram 
discutidos diversos temas de gestão pública 
e de controle. A ideia foi exatamente criar, 
partir de conversas leves e agradáveis, porém 
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sem perder a tecnicidade, um repositório de 
experiências de controle e gestão, que possam 
ser úteis no dia-a-dia do gestor público. Neste 
trabalho, destaco a série de conversas com 
a temática educação, onde foram discutidos 
temas como: o novo Fundeb; recomposição 
das aprendizagens; busca ativa escolar; entre 
outros. E também os programas com a temática 
do Controle, onde foi demonstrado que temas 
como Transparência, Integridade, Ética, 
Compliance não precisam ser necessariamente 
herméticos, e que podem estar no dia-a-dia 
do cidadão, cobrando a contínua melhoria da 
gestão pública. Ressalto que os programas 
estão hospedados no canal do Youtube do TCE/
SE e no canal do TCE na plataforma Spotify.

 
E para 2023? Com a nova função na 

Ampcon o senhor pretende intensificar 
os Podcasts? Há como estreitar essa 
atuação com o TCE/SE? Entendo que o 
aperfeiçoamento da política comunicacional 
é essencial para qualquer gestão, e não é 
diferente para as ações de controle. Os órgãos 
de controle existem para garantir, em última 
análise, que a aplicação dos recursos públicos 

14/15ENTREVISTAPOLÍTICA



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  42

seja efetiva e obedeça às leis e à Constituição. 
Ou seja, o que se quer, é a adesão do gestor a 
uma ação de excelência. E uma das melhores 
maneiras de se conseguir isto, é colaborando, 
ensinando, induzindo que esta ação de 
excelência aconteça. Daí a essencialidade de 
se comunicar bem, de bem estabelecer os 
padrões de conduta e de ação, e de conseguir 
a adesão dos gestores a estes standards 
de qualidade. Neste ponto, respondendo a 
segunda pergunta, sou um entusiasta de 
ações de colaboração e sinergia entre atores 
que querem o mesmo objetivo. Desta forma, 
se houver meios de a AMPCON, dentro suas 
finalidades institucionais, colaborar com a boa 
gestão sergipana e o Ministério Público de 
Contas e Tribunal de Contas sergipanos dentro 
de suas esferas de competência, puderem 
colaborar com o aperfeiçoamento do Controle 
Externo nacional, isto sempre será feito.

Para concluir a entrevista, recentemente 
o “procurador decano” Sérgio Monte 
Alegre se aposentou de suas atividades 
e cria-se a expectativa para a realização 
de um concurso público para o cargo 
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de procurador do MPC de Contas. Já 
existe alguma ação, neste sentido, em 
andamento? Realmente, agora no final 
de 2022, o meu querido colega, professor 
e decano dos Procuradores, Dr. José 
Sérgio Monte Alegre, aposentou-se após 
relevantíssimos serviços prestados ao 
nosso Ministério Público de Contas. Neste 
sentido, será realizado, ainda no ano de 2023, 
concurso para o cargo de Subprocurador 
do Ministério Público de Contas de 
Sergipe. Este concurso, absolutamente 
necessário, está ainda em sua fase interna 
de concretização, e nosso prognóstico é 
de que, em breve, teremos a contratação 
da empresa realizadora, e a publicação 
do edital do certame. É uma excelente 
oportunidade para os profissionais do Direito, 
que querem adentrar na seara pública em 
uma carreira que dá amplas possibilidades 
de servir à sociedade e ao interesse coletivo, 
colaborando com a construção de uma gestão 
pública cada mais eficiente, efetiva e eficaz.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

SERGIPANO 2023
Na abertura da competição, na Arena 

Batistão, o atual campeão sergipano, o Club 
Sportivo Sergipe, venceu o Dorense Futebol 
Clube, pelo placar de 1x0. O gol do time rubro 

contato@sergipepress.com.br

JORGE HENRIQUE
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foi marcado pelo atacante Igor Bahia. Na outra 
partida do sábado (14), no Estádio Editon 
Oliveira da Silva, em Nossa Senhora da Glória, a 
Associação Desportiva Atlético Gloriense ficou 
no empate sem gols com o Lagarto Futebol 
Clube. Cabe ressaltar, que o artilheiro da 
competição vai ganhar R$ 15 mil e uma moto 
elétrica. O melhor goleiro do Sergipão também 
será premiado com R$ 15 mil. O vice-campeão 
sergipano será contemplado com R$ 50 mil, 
além das vagas na Série D do Campeonato 
Brasileiro e na Copa do Brasil. O campeão 
sergipano será contemplado com R$ 100 mil e 
as cotas da Copa do Nordeste, Copa do Brasil 
e vaga no Brasileiro da Série D. Lembro que em 
virtude da coluna ser fechada no sábado, não 
noticiamos a rodada do domingo. 

2/7ARENA SERGIPANA

MONIKA QUEIROZ
A experiente treinadora, Monika Queiroz, 
esteve em Aracaju na semana passada para 
ministrar um curso esportivo sobre ginástica 
rítmica para meninas entre 9 e 13 anos de 
idade do Nosso Clube de GR, no Iate Clube. 
Queiroz treinou a seleção individual da 
modalidade nos Jogos Pan-Americanos do 
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FUTSAL
Por 12 a 6, Josué dos Santos foi reeleito 
presidente da Federação Sergipana de Futsal. 
A eleição para o cargo máximo da entidade 
aconteceu na terça-feira (10), no Complexo 
Lourival Baptista, em Aracaju. A chapa 
“Federação para todos” ainda é composta 

Rio, em 2007; em Lima 2019 e nos Jogos 
Olímpicos de Pequim 2008 e no Rio 2016. 
Desde 2011, a treinadora também administra 
a Escola de Campeãs, cujo objetivo principal 
é revelar novos talentos.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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por Antônio Gabriel (1º vice-presidente) e 
Francinaldo Alves (2º vice-presidente). “Fico 
feliz por esses 12 votos que nos confiaram e 
pelos outros que não puderam votar por força 
do estatuto, mas que estavam torcendo para 
que esta vitória fosse concretizada. Agradeço 
a Deus por tudo que tem nos proporcionado, 
por todas as pessoas envolvidas na eleição, 
por toda comissão eleitoral; por toda 
comissão composta pela diretoria; por todos 
os membros de equipes que nos confiaram 
mais uma vez em mais um mandato para que 
possamos juntos buscar o crescimento e o 
fortalecimento do nosso futsal. Esse é um 
dos nossos pilares: expandir cada vez mais o 
nosso futsal para todo o estado de Sergipe. 
Interiorizar cada vez mais e fortalecer cada 
vez mais o futsal da capital em todas as 
categorias”, destacou o presidente.
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MELHORES DO ANO
A rádio Comunidade Fm 106.3, através do 
Programa Alô Galera do Esporte que tem 
uma expressiva audiência em toda grande 
Aracaju, na apresentação do Jornalista Alan 
Verone, realizou na terça-feira (10), a Festa 
dos Melhores do Ano de 2022, foi um evento 
bastante concorrido com os desportista de 
São Cristóvão. “Sucesso total, com a presença 
dos desportistas da região onde todos tiveram 
seu trabalho reconhecido durante o ano, e a 
rádio comunidade fm 106.3 com o programa 
Alô Galera do esporte vai continuar a grande 
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CENTRO DE TREINAMENTO
Representantes da Federação Sergipana 
de Futebol (FSF) visitaram na terça-feira 
(10), o andamento das obras no centro de 
treinamento que está sendo construído 
com recursos do legado Fifa, no município 
da Barra dos Coqueiros, na Região 
Metropolitana de Aracaju. A construção do 
empreendimento foi iniciada em maio de 
2022. Até o momento, segundo o balanço da 
visita, o andamento das obras está em 42%. 
A previsão de entrega é para junho deste 
ano. O novo CT está sendo construído no 
povoado Capuã, às margens da Rodovia SE-

divulgação do esporte no município e agora 
em todo estado de Sergipe que é um pedido 
de toda galera já que a comunidade FM já vem 
transmitindo pelo terceiro ano consecutivo 
as competições dos clubes profissionais 
sergipanos como campeonatos sergipano das 
séries A e B, copa do brasil, brasileiros das 
séries B, C e D e a copa do nordeste, além das 
transmissões dos grandes eventos amadores 
da Grande Aracaju e todo estado de Sergipe”, 
agradeceu o organizador Alan Verone.
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100. O local vai contar um campo de futebol 
oficial e arquibancada com capacidade para 
receber cerca de 500 pessoas. Ao todo, 
cerca de 240 crianças, de ambos os sexos, 
serão beneficiadas com o projeto social. O 
empreendimento promete potencializar o 
futebol amador e profissional em Sergipe. 
O ambiente faz parte de uma recompensa 
do órgão mundial, Fifa, à CBF pelo Brasil ter 
sediado o Mundial de futebol, em 2014. O 
estado está entre os 15 que não receberam 
jogos da Copa do Mundo de 2014, no país. A 
verba destinada é de R$ 250 milhões, sendo 
R$ 15 milhões para cada centro.
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Venho revirando meus HDs dessa cabeça 
branca dos meus 62 anos, que tento trocar 
as válvulas para chips e vez ou outra um 
clarão surge e as imagens vão se formando 
de um tempo de criança ávido por novidades 
e informações que eram dadas por minha 
mãe Susete, meu pai Irineu, por minha filósofa 
de plantão Noemi, minha bisavó, ou por 
momentos que vivi ao lado deles. 

Essa semana me recordei de um grupo de 
pessoas que frequentavam a casa do meu 
avô José Domingues, ele morava na esquina 
da Rua Itabaiana com Senador Rolemberg, 
que eu sempre chamei do Castelinho da Vovó 
América. Foi lá que eu vi um dos maiores 
cantores do Brasil Sílvio Caldas, o senhor que 

A VOZ DE OURO

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/6
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cozinhava e sempre me 
servia uma deliciosa 
macarronada. 

Foi nessas ocasiões 
que conheci o João 
Argolo meu professor 
de violão, Carnera um 
exímio violonista que é 
acusado de ensinar a 
João Gilberto a arte de 
tocar o violão, sendo 
assim o pai da Bossa 
Nova é o Carnera, ou 
não? Antônio Teles 
Seresteiro impecável 
com uma voz limpa, 
forte e muito bonita. 

João Moreira, 
Carvalhal, João 
Nogueira, João de Cula, 
Seu Oscar entre outros. 
Foi lá que ouvi falar 
muito de um grande 
artista que foi embora 

2/6| CULTURAGERAL
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para a Bahia e depois 
tinha se transferido para 
o Rio de Janeiro, João 
Melo o poeta, compositor, 
músico, produtor e 
cantor ganhando o 
título de cantor máximo 
de Sergipe,  que só fui 
conhecer já na década 
de 80 se transformando 
em um grande amigo e 
conselheiro.

Ainda nas minhas lembranças tinha um 
outro cantor maravilhoso, que todos elogiavam 
e minha mãe chegou a me dizer é o nosso 
Altemar Dutra. Altemar foi um cantor e 
compositor brasileiro com sucesso em toda 
a América Latina, interpretando obras como 
“Sentimental Demais”, “O Trovador” entre 
tantos sucessos.  

“Sentimental eu sou
Eu sou demais
Eu sei que sou assim
Porque assim ela me faz”

| CULTURAGERAL 3/6
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E com essas lembranças fui em busca de 
informações nas minhas fontes mais seguras, 
Luiz Antônio Barreto e Murilo Melins, e claro 
eles já tinha escrito sobre a “VOZ DE OURO 
ABC” Sergipana, Luiz Ouro o Lourão.

Luiz Antônio apresenta ele assim: advogado 
de profissão, cantor por vocação e muito 
talento, um dos melhores artistas sergipanos, 
com presença de voz, a um tempo macia e 
potente, tanto no rádio, como nos clubes, na 
vida boêmia, onde com o seu irmão, Carlos 
Tirso, continua atraindo plateias. 

Lourão nasceu em Aracaju em 1937 e 
faleceu em novembro de 2011, começou a 
cantar na noite sergipana aos 17 anos no 
tempo áureos dos cabarés, cantou no Miramar 
e no Tefinha os melhores da época, e com o 
sucesso foi convidado para cantar no Cacique 
Chá, cantava sucessos de Nelson Gonçalves, 
Ângela Maria e com um repertório recheado 
de sucessos a música mais pedida era “O Meu 
Vício” de Nelson Gonçalves.

“Boneca de trapo, pedaço da vida

4/6| CULTURAGERAL
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Que vive perdida no mundo a rolar
Farrapo de gente que inconsciente
Peca só por prazer, vive para pecar”

Com seu conjunto musical com Milé, 
Carlos Rubens, Bisestenino, Saulo e Sobral 
ele cantou em clubes, casas noturnas como 
Chapéu de Couro e Tropeiro ou em casas 
de família em festas. Luiz Ouro disputava a 
preferência do público com outro monstro 
da música de Sergipe o Antônio Teles, duas 
vozes ímpares, com repertórios fantásticos, 
dois boêmios, dois artistas fantásticos, Luiz 
Antônio acrescenta.

Nesse período aconteceu em São Paulo 
o célebre concurso A VOZ DE OURO ABC, 
que revelava cantoras e cantores, muitos 
deles oriundos dos Estados. Luiz Ouro foi por 
duas vezes em 1958 e 1962 representante 
de Sergipe no concurso nacional, ganhando 
assim uma alcunha de “A Voz de Ouro”. Vários 
artistas brasileiros passaram pela VOZ DE 
OURO ABC, como, por exemplo, Clara Nunes, 
Altemar Dutra, que teve em Lourão um forte 
concorrente. Representou Sergipe também 

| CULTURAGERAL 5/6
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uma cantora maravilhosa que em breve 
falaremos por aqui, Lucinha Fontes.

Luiz Ouro marcou uma geração, que no 
plano nacional reunia cantores como Nelson 
Gonçalves, e compositores como Adelino 
Moreira, na transição entre o samba-canção e 
a batida da Bossa Nova.

Nossa história é rica e precisa ser revista 
não podemos deixar esquecer tantos que 
produziram e fizeram pela nossa música 
gente como: Luiz Americano, João Melo, Zilda 
Porto Vilermando Orico, Dão, o sambista, 
Seu Oscar, percussionista, pandeirista das 
estrelas, Luiz Ouro, a voz de ouro, Antônio 
Teles, multimúsico, Bixestino, Pinduca, 
Miguel Alves, Pedrinho Rodrigues, Lucinha 
Fontes, Maria Olivia, Alexandre Diniz, apenas 
um rapaz, Edildécio Andrade, Zé da Velha, 
José Augusto, Dalva Cavalcanti, Gravatinha, 
Djalma, Lisboa, entre tantos talentos do 
nosso pequeno Sergipe. 

6/6| CULTURAGERAL

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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O Brasil assistiu estarrecido e a mídia 
internacional noticiou, a ação antidemocrática 
(8/1) que promoveu não somente a invasão ao 
Congresso Nacional, ao Palácio do Planalto e ao 
Supremo Tribunal Federal (STF), mas também 
gerou a depredação de valor inestimável ao 
patrimônio público, roubo de armas e agrediu 
agentes de estado. O episódio também fez com 
que algumas figuras públicas, a exemplo do 

A LINHA TÊNUE ENTRE 
MANIFESTAÇÕES POLÍTICAS 
E ATOS ANTIDEMOCRÁTICOS

GERAL 1/9

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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ex-presidente Jair Bolsonaro, comparassem 
o ocorrido com outras manifestações que 
marcam a história do país. 

Extremistas de direita em frente à fachada do STF, em Brasília. 
Fonte: https://www.poder360.com.br

Por que então essas ações praticadas por 
grupos bolsonaristas não cabem comparação 
com as manifestações democráticas no Brasil? 
Prepare seu café, desarme o palanque político 
e vem comigo. Vamos conversar! 

Na tentativa de minimizar ou mesmo 
justificar a ação violenta do último dia 8, fora 
evocado outros dois momentos históricos em 
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que manifestantes marcharam sobre a capital 
federal. O primeiro deles, quando grupos 
romperam o cordão de isolamento da Polícia 
Militar e ocuparam a marquise do Congresso 
Nacional, onde ficam as cúpulas da Câmara e 
do Senado – junho de 2013. 

Naquele momento tratava-se de um 
protesto que requeria recursos para educação, 
saúde, passe livre no transporte público e 
era contra os gastos públicos na Copa das 
Confederações e do Mundo, de 2014.

Já o outro momento, maio de 2017. Quando 
todos os prédios da Esplanada dos Ministérios 
foram evacuados após grupos colocarem fogo, 
quebrarem vidros, picharem e invadirem as 
sedes de alguns ministérios.

Queridos leitores, naqueles anos, os 
grupos envolvidos nas manifestações 
pressionavam por conta de políticas 
públicas muito específicas. Já o que vimos 
no domingo passado foi um atentado contra 
o próprio regime público, totalmente sem 
precedentes no Brasil. 
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Outro ponto a ser observado é o nível de 
depredação infringida, aspecto que também 
diferencia o ato bolsonarista dos anteriores. 

Os atos perpetrados contra as sedes dos 
Três Poderes foram extremamente violentos 
e selvagens, com depredação de obras de 
arte, pessoas defecando e urinando nas 
dependências. É válido destacar também o 
alto nível de organização centralizada, com 
financiamento abundante e até participação de 
autoridades e ex-membros do governo, além 
da pífia reação das forças de segurança diante 
dos últimos acontecimentos.

Diferente do que aconteceu no início 
deste ano, os invasores não entraram no 
prédio do Congresso em 2013. Segundo 
os próprios invasores, um dos motivos do 
protesto era o que chamaram de “regalias” 
para os condenados no “processo do 
mensalão” – um dos grandes escândalos de 
corrupção dos governos petistas. 

Ainda de acordo com a Polícia Militar, não 
houve pichação ou depredação do Palácio 
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do Planalto ou do Supremo Tribunal Federal 
e o grupo também foi detido antes de tentar 
adentrar os edifícios.

Não precisa de muito esforço para perceber 
que a origem das manifestações de 2013 vem do 
campo da esquerda, contra o aumento do valor 
das tarifas de ônibus. Entretanto, aos poucos, 
novas demandas foram incluídas, inclusive com 
um componente anti-política muito pragmático 
(elemento central para o fortalecimento de uma 
extrema-direita a posteriori).

Manifestação em frente ao Congresso Nacional 
(junho/2013). Créditos: Canal Curta/Divulgação
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Em 2017, grupos violentos depredaram 
sete ministérios e criaram focos de incêndio 
nos prédios da Agricultura, da Cultura e 
da Fazenda. Tudo aconteceu durante um 
ato organizado contra o governo Temer e 
as reformas em tramitação no Congresso 
por movimentos sociais da esquerda e 
centrais sindicais, como a Central Única dos 
Trabalhadores (CUT) e a Força Sindical. 

Manifestação em Brasília contra o Governo Temer 
e pela convocação de eleições diretas - 24/05/2017 
(Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil) 

 Naquele momento todos os prédios da 
Esplanada dos Ministérios tiveram que ser 
evacuados após grupos colocarem fogo e 
depredarem pelo menos sete ministérios.         
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  Pois sim, protestos sempre acontecem 
independente do chefe do executivo federal, 
o Lula enfrentou protestos em todos os seus 
governos, a presidente Dilma em sua gestão 
também, tanto da esquerda, quanto da direita 
e não foi diferente no governo Temer, mas a 
depredação não só de patrimônios públicos, 
ataques a estações de energia, destruição de 
rodovias, isso está em outro marco. 

No recente lamentável episódio ocorrido 
em Brasília, os manifestantes tinham todo 
o direito de apresentar sua insatisfação 
com o atual governo.  A oposição não pode 
atacar o próprio regime democrático, as 
instituições e os princípios da Constituição, 
por exemplo, a liberdade de ir e vir, de 
expressão, de crença religiosa, legalidade, 
de associação entre inúmeros outros, posto 
que, neste momento, deixa de ser oposição 
e se torna um movimento contra o próprio 
país, antidemocrático.

As principais demandas dos atos 
golpistas do domingo, segundo os próprios 
extremistas, eram a intervenção militar na 
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democracia e nos Três Poderes, incluindo o 
fechamento do STF, a criação de uma nova 
Constituição e a destituição do Presidente 
da República por vias não institucionais 
(retórica alimentada e amplamente difundida 
nos últimos meses, sobretudo, após a 
derrota de Jair Bolsonaro nas urnas). Assim, 
qualquer comparação entre as manifestações 
terroristas de 2023 e outros eventos 
contestatórios na história contemporânea do 
Brasil, é fruto da desinformação. 

Na invasão ao Supremo, vândalos depredaram o plenário da Corte: 
“criminosos e delinquentes” - (crédito: Ed Alves/CB/D.A Press)

É preciso compreender que no estado 
democrático de direito há uma fronteira 
institucional e moral a ser respeitada, nela, é 
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bastante tênue a linha entre manifestações 
políticas e atos antidemocráticos. Não se pode 
ultrapassar esse limite sob pena de violar 
direitos importantes, como atingir a reputação 
e dignidade de outras pessoas. Uma coisa 
é a saudável liberdade de expressão, outra 
completamente diferente é a disseminação de 
Fake News. Descreditar as instituições é um 
ataque frontal a nossa democracia. 

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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Uma cadeira da Corte foi retirada do plenário e colocada 
do lado de fora do STF junto ao brasão da República. 
Fonte: https://www.poder360.com.br
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A tentativa de golpe ocorrida no último 
8 de janeiro ficará registrado na parte mais 
macabra do período republicano de nosso 
país. A invasão e depredação do Palácio do 
Planalto, do Congresso Nacional e da sede 
do Supremo Tribunal Federal (STF), além do 
milionário prejuízo financeiro e da incalculável 
destruição simbólica, materializou o desejo 
da horda bolsonarista em manter-se no poder, 
totalmente a revelia da ordem constitucional 
e vontade da maioria da população brasileira 
que foi revelada pelas urnas.

A EDUCAÇÃO COMO 
REMÉDIO PREVENTIVO 

CONTRA O BOLSONARISMO

1/6GERAL

CHRISTIAN LINDBERG
PROFESSOR DA UFS
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Há quem afirme que o episódio guarde 
similaridade com a invasão ao Capitólio, ocorrida 
durante a posse do atual presidente dos EUA, 
John Biden. Na ocasião, apoiadores do ex-
presidente Donald Trump, entre eles o deputado 
federal Eduardo Bolsonaro (PL), invadiram um 
dos edifícios mais simbólicos da democracia 
estadunidense, em uma tentativa de impedir a 
posse do chefe do executivo nacional.

Marx, no livro 18 de Brumário de Luís 
Bonaparte, escreve que a história acontece 
primeiro como tragédia e depois se repete 
como farsa. A interpretação da irônica frase 
do autor de O Capital aponta que os seres 
humanos não constroem a história de acordo 
com a própria vontade, pelo contrário, 
agem de acordo com determinados limites 
impostos pela realidade dos fatos.

Faço este pequeno preâmbulo para afirmar 
que a tentativa de golpe só aconteceu devido 
ao contexto que foi sendo cristalizado ao longo 
dos últimos anos. As investigações realizadas 
até o momento apontam a conivência ou 
omissão do governo do Distrito Federal e das 

2/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Forças Armadas, que ficaram paralisadas 
diante da invasão da sede dos três poderes.

Estão sendo reveladas também uma 
cadeia de financiamento que envolve 
pecuaristas, grileiros de terra e empresários 
que atuam em diversos setores da economia. 
A IBOVESPA, principal bolsa de valores do 
país, por exemplo, fechou em alta no primeiro 
dia útil após a tentativa de golpe, o que pode 
revelar seu apreço aos valores democráticos 
e republicanos.

Entretanto, faço uma digressão para tentar 
justificar que o “Capitólio tupiniquim” foi 
construído ao longo de todo mandato do ex-
presidente Jair Bolsonaro.

Quando o ex-presidente andava de moto 
sem capacete, desrespeitando o Código de 
Trânsito, e nenhum órgão o autuou;

Quando o ex-presidente utilizava a Polícia 
Federal para encobrir as investigações em 
andamento contra seus filhos e aliados 
políticos e nenhum órgão o reprimiu;

3/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Quando o ex-presidente fazia piadinha 
com as vítimas fatais de COVID-19 e nenhum 
órgão o enquadrou e/ou imputou a alcunha de 
negacionista;

Quando o ex-presidente desrespeitou todo o 
arcabouço legal que regulamenta o orçamento 
público e nenhum órgão ou mesmo o “temido” 
Mercado o denominou de mau gestor ou 
governo sem responsabilidade fiscal;

Quando o ex-presidente dirigia-se aos 
seus apoiadores com palavras de ordem 
contra a democracia e as instituições 
republicanas e nenhum órgão colocava o 
limite da Constituição Federal, que ele nunca 
respeitou plenamente.

Com base nesses exemplos, pode-se afirmar 
que o ex-presidente sempre agiu fora das 
margens do Estado Moderno. Para ele, o que 
sempre prevaleceu foi a condição humana no 
hipotético estado de guerra, o princípio de que 
o indivíduo é uma espécie dotada de poderes 
absolutos e soberano de tal modo não pactuar 
valores com outros indivíduos.

4/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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A tentativa de golpe que vimos no último 
8 de janeiro, portanto, representa mais uma 
expressão do que tem sido chamado de 
bolsonarismo, movimento que é, sob meu 
ponto de vista, ideologicamente protofascista, 
moralmente reacionário, economicamente 
ultraliberal e culturalmente cafona.

Em outros termos, o bolsonarismo guia-se 
por uma epistemologia que é bem distinta da 
predominante na cultura ocidental, marcada 
por valores liberais (liberdade, igualdade, 
tolerância, direitos sociais, etc), e que são 
pautados dentro do marco democrático 
e civilizatório. O bolsonarismo não é um 
distúrbio psicológico ou uma patologia. 
Com forte poder messiânico, continuará 
mobilizando brasileiros nos próximos anos.

O bolsonarismo é uma expressão do 
cenário político contemporâneo que 
ultrapassa a existência do próprio Jair 
Bolsonaro (PL) e dos seus filhos ou aliados 
mais próximos. Se você tem dúvida do 
que estou afirmando, olhe para o que está 
acontecendo nos EUA ou na Europa.

5/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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lProf. Dr. Christian Lindberg  - é graduado em Filosofia (UFS) e doutor em Filosofia 
da Educação (UNICAMP). É professor do Departamento de Filosofia (UFS) e 
coordenador do Observatório do Ensino de Filosofia em Sergipe (OBSEFIS).

VOLTAR PARA
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Os teóricos críticos deixaram como legado a 
perspectiva de analisar a realidade a partir de suas 
diversas facetas, ou seja, de modo interdisciplinar. 
A análise social, portanto, considera fatores 
múltiplos, muito embora seja composto por 
um movimento histórico onde nem sempre há 
progresso e emancipação. Auschwitz e a bomba 
atômica talvez sejam as melhores expressões da 
barbárie criada pelos próprios homens.

Em um de seus textos, Adorno deixou um 
recado que julgo importante para os dias atuais: 
é preciso criar as condições para evitar que 
os sintomas da barbárie sejam instalados em 
uma sociedade democrática. Para ele, é preciso 
evitar que a experiência de Auschwitz se repita.

Portanto, a tarefa número um da educação e 
da instituição escola é colaborem para a jornada 
humana em direção à emancipação. Evitar que a 
barbárie bolsonarista se repita em nosso país, eis 
a tarefa principal da educação nos dias atuais.

6/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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TRANSPORTE ESCOLAR
INDEFINIÇÃO NO 

 Estudantes da UFS e do IFS reclamam da 
omissão da Prefeitura de Lagarto e temem perder 
aulas por falta de transporte. Eles alegam que os 
motoristas estão sem receber os vencimentos.
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MUNICÍPIOS 
PODEM PERDER 

RECURSOS
A Federação dos Municípios do Estado 

de Sergipe (FAMES) protocolou uma ação 
de pedido de liminar para evitar que os 
coeficientes dos municípios não sofram 
alterações e contribuam para a perda de 
recursos do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM). Os coeficientes se baseiam 
nas informações encaminhadas pelo  Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
necessárias para o cálculo das quotas para 

1/6

KEIZERSANTOS
JORNALISTA
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a distribuição dos recursos previstos na 
Constituição Federal. A entidade municipalista 
entende que o Tribunal de Contas da União 
(TCU) não considerou a Lei Complementar nº 
165/2019, que determina o congelamento de 
perdas de coeficientes do FPM até a finalização 
de novo Censo Demográfico.

O presidente da FAMES, Alan Andrelino, 
destacou que diversos problemas foram 
registrados durante o recenseamento, por 
exemplo, em alguns municípios cerca de 4 
mil casas estavam fechadas, logo prejudica 
o resultado do Censo e influencia no cálculo 
dos coeficientes do FPM. “A Lei Complementar 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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nº 165/2019 estabelece que apenas depois 
do resultado final do Censo, é que o valor do 
FPM deve ser atualizado. E é com base na lei, 
que entramos com a ação judicial para que os 
municípios não sejam prejudicados, pois o FPM 
é uma das principais fontes de recursos dos 
municípios”, afirmou o presidente

FESTA DE REIS EM SALGADO
Um grande público prestigiou a Festa de 

Reis no município de Salgado nos dias 7 e 8 de 
janeiro. Além das apresentações dos grupos 
folclóricos, a festa contou com shows de 
artistas renomados como Liene Show, Limão 
com Mel, Pablo e Márcia Fellipe. “Sem dúvida foi 
um momento histórico para o nosso município 
trazer de volta uma festa tão tradicional, que 
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atrai gente de todos os lugares e depois de 
tanto tempo é enriquecedor para a nossa 
cultura. Parabéns a todos que organizaram e 
agradecemos ao público que veio prestigiar”, 
disse o prefeito Givanildo Costa. 

NO COLO DA PIEDADE 
Os escritores lagartenses, Alexandre Fontes, 

Claudefranklin Monteiro Santos e Taysa 
Mércia Damaceno estiveram reunidos nesta 
última semana. Na pauta, as discussões para 
o lançamento do terceiro volume da coleção 
do livro “No Colo da Piedade”. A novidade 
desta próxima edição é que o Padre Vagner 
Araújo passa a integrar o projeto como autor. 
O lançamento do livro deverá acontecer 
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uma semana antes da abertura da festa da 
Padroeira de Lagarto, Nossa Senhora da 
Piedade, que ocorre em setembro.

PONTE NEÓPOLIS/PENEDO
Obras como a duplicação da BR-101 e a 

construção da Ponte que ligará Neópolis, em 
Sergipe, e Penedo, em Alagoas, defendidas 
pelo Governador Fábio Mitidieri em reunião 
com o ministro Renan Filho, são extremamente 
importantes para o Baixo São Francisco. Na 
visão do deputado eleito Cristiano Cavalcante, 
associadas à revitalização das rodovias 
estaduais, essas obras podem potencializar o 
turismo e facilitar o escoamento da produção 
da região, principalmente da rizicultura e 
carcinicultura, fortemente presentes. O projeto, 
elaborado pela Codevasf, estima que a ponte 
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terá mais de um quilômetro de extensão e 
largura de 21,10 metros, num investimento 
estimado de cerca de R$320 milhões. Os 
acessos, que farão parte do projeto, estão 
calculados em 12 metros. Além disso, o projeto 
inclui passagem de passeio e ciclovia. 

PREFEITA 
LUANA OLIVEIRA

Durante 
entrevista 
ao jornalista 
Aparecido 
Santana, na rádio 
Xodó FM, na 
última sexta-feira 
(13), a prefeita de 
Nossa Senhora 
da Glória, Luana 
Oliveira (PSD), anunciou que deve concorrer 
à reeleição nas eleições do próximo ano. A 
gestora conta com o apoio do seu irmão e ex-
prefeito, Sérgio Oliveira (PSD), e do deputado 
estadual eleito, Chico do Correio (PT).

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Centenas de lagartenses, que estudam na 
Universidade Federal de Sergipe (UFS) e no 
Instituto Federal de Sergipe (IFS), emitiram 
nota de repúdio pela omissão da Prefeitura 
de Lagarto em disponibilizar o transporte 
escolar, essencial para muitas pessoas que não 
possuem condições de deslocamento de suas 
residências. Sem nenhum posicionamento 

ALUNOS 
RECLAMAM DE 

OMISSÃO DA 
PREFEITURA DE 

LAGARTO
Por Keizer Santos

1/7
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oficial do Poder Executivo, os alunos 
informaram à Redação, que a expectativa é 
que o transporte escolar volte a circular no dia 
6 de fevereiro, quando as aulas da rede pública 
municipal serão retomadas.

Na nota de repúdio, os alunos também 
acreditam que a dificuldade imposta pela 
gestão da prefeita Hilda Rollemberg Ribeiro 
está associada à falta de pagamentos de 
alguns motoristas do transporte público. 

PREFEITURA DE LAGARTO
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Esses atrasos não são novidades, inclusive 
muitos servidores passaram a virada do ano 
sem receber os vencimentos de acordo com 
informações divulgadas pelo vice-presidente 
do Sindicato dos Servidores Municipais de 
Lagarto, Roberto Menezes.

As aulas da UFS referentes ao período letivo 
2023.1 começam nesta segunda-feira (16). 
Já as aulas do IFS foram retomadas após o 
recesso de fim de ano, onde os alunos estão 
em um momento importante, na execução 
das provas finais, segundo o calendário 
referente ao período letivo 2022.2, disponível 
no site da instituição federal.

 
De acordo com o radialista, Aclécio Prata, 

existe um contrato da Prefeitura com uma 
empresa de ônibus de transporte escolar. Além 
disso, o Município também recebe recursos 
do Governo do Estado para o transporte dos 
alunos da rede pública  estadual. “Todos os 
gestores sempre garantiram o transporte 
para os alunos do IFS, mesmo o Município não 
tendo a obrigação de oferecer esse transporte, 
mas o município sempre ofertou. Agora que 
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entrou no recesso das aulas municipais, o 
que aconteceu? Hilda (Ribeiro) parou todo 
o transporte escolar, transporte esse que 
ajudava os alunos do IFS”, afirmou.

“Para o transporte dos universitários, a 
Prefeitura entra com uma certa porcentagem 
que eu não me recordo bem o valor exato, 
e os alunos colaboram através de uma 
associação que é cobrada uma mensalidade. 
Este valor é repassado para a empresa que 
ganha a licitação de Lagarto para completar o 
pagamento do serviço de transporte. Como o 
transporte está interrompido, porque a prefeita 
mandou parar, os ônibus só vão rodar na volta 
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às aulas municipais. Os universitários, que 
voltam às aulas nesta segunda-feira, serão 
prejudicados”, destacou Aclécio Prata.

O ex-deputado federal, o lagartense Sérgio 
Reis, se mostrou bastante preocupado 
com a situação e lembrou que a oferta do 
transporte para estudantes universitários é 
feita pela Prefeitura de Lagarto há mais de 
uma década, porém é a primeira vez que as 
aulas estão se iniciando sem que haja ônibus 
para os universitários e estudantes do IFS. 
“Lamentavelmente esse episódio tem nos 
preocupado bastante, porque temos um 
cenário em que uma grande parcela dos 

| GERAL 5/7
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estudantes lagartenses não tem condições 
de arcar com os valores para o deslocamento. 
A gente cobra da gestão atual que olhe com 
mais carinho e atenção para a educação, para 
os jovens e estudantes que estão construindo 
seus sonhos. É preciso que o poder público 
seja catalisador desses sonhos, não o 
obstáculo”, afirmou Sérgio Reis. Uma aluna 
que não quis se identificar, afirmou que este 
problema com o transporte é recorrente. De 
acordo com a universitária, os alunos não são 
prioridade para a gestão municipal. Um dos 
pontos lembrados pela aluna foi a apreensão, 
realizada em junho do ano passado, onde 
alguns universitários tiveram que caminhar 
com destino às suas casas, pois o ônibus 
abordado pelos agentes de trânsito, estava 
com a lotação excedida.

O Secretário Municipal de Educação 
de Lagarto, Magson Vinícius de Santana 
Almeida, disse que a informação sobre os 
salários não procede. “Todos os motoristas 
estão com os salários em dia. Aliás, todos os 
funcionários da Prefeitura de Lagarto estão 
com seus vencimentos em dia”. 

6/7| GERAL
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Sobre o impasse 
envolvendo o 
transporte,  o 
secretário disse que 
o que ocorre é que 
os calendários do IFS 
estão divergentes 
do calendário do 
Município e do Estado. 
“Até o presente 
momento, o Município 
não recebeu nenhum 
ofício informando sobre o início das aulas do 
IFS. Sem contar que durante todo o ano de 
2022, o Município prestou assistência aos 
estudantes do IFS e UFS. A perspectiva é 
atender aos alunos a partir do dia 6, quando 
retornaremos o nosso ano letivo”, afirmou o 
secretário Magson Almeida.

O secretário acrescentou que nesta 
segunda-feira o Município de Lagarto vai 
inaugurar três escolas, totalizando a marca de 
50 escolas revitalizadas pela gestão.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

DIVULGAÇÃO
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SENAR SERGIPE 
ABRE INSCRIÇÕES 

PARA CURSOS A 
DISTÂNCIA

O Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural, o Senar Sergipe abriu inscrições para 
quatro cursos gratuitos e on-line.  Os temas 
dos cursos são: Alimentos Alternativos 
na Dieta de Suínos, Raças, pelagens 
e particularidades na Equinocultura, 

| GERAL

DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  91

2/4| GERAL

Tecnologia de Produtos de Origem Animal: 
carne, leite e derivados e Qualidade de água/
solo e possíveis correções na aquicultura.

O público-alvo são pessoas que tenham 
interesse nas temáticas dos cursos, seja produtor 
rural para aprimorar o conhecimento, estudantes 
das ciências agrárias ou ainda aqueles que 
buscam empreender no agronegócio, todos 
podem participar dos treinamentos do Senar 
Sergipe. “Os cursos on-line facilitam o acesso ao 
conhecimento e assim alcançamos um grande 
número de pessoas, levando a informação que 
o produtor precisa para desenvolver a atividade 
de forma sustentável”, explica o presidente do 
Sistema Faese/Senar, Ivan Sobral.

As vagas são limitadas e cada turma terá 
no máximo 20 inscritos, com carga horária 
total entre 12h e 16h. Ao fazer a inscrição, 
o aluno deve se atentar aos horários 
disponíveis para cada turma, escolhendo as 
datas de acordo com a disponibilidade. As 
aulas on-line acontecem no período noturno 
e são realizadas na plataforma online Google 
Meet, por isso é importante que o aluno 
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tenha uma conta do Gmail. Os alunos que 
concluírem o curso e forem aprovados, 
receberão certificado (disponível no Site 
do Senar até 15 dias após a conclusão do 
treinamento). Para receber o certificado é 
preciso participar de todas as aulas.

As inscrições devem ser feitas através dos 
formulários disponíveis abaixo, de acordo com 
o curso que deseja fazer, caso escolha mais de 
um curso, verificar a compatibilidade de datas e 
horários. Serão consideradas as inscrições que 
tenham todas as informações preenchidas.

Faça já sua inscrição nos links abaixo:

3/4| GERAL| GERAL

uTema: Alimentos Alternativos na Dieta de 
Suínos (on-line) clicando aqui.

uRaças, pelagens e particularidades na 
Equinocultura (on-line) clicando aqui.

Turma A: 24/01 a 27/01/2023 das 18h30 
às 22h30 (20 vagas) Turma B: 30/01 a 
02/02/2023 das 18h30 às 22h30 (20 vagas)

Turma A: 24/01 a 27/01/2023 das 18h30 
às 22h30 (20 vagas) Turma B: 30/01 a 
02/02/2023 das 18h30 às 22h30 (20 vagas)

https://forms.gle/ikWkZVAnz4LES1Bc8
https://forms.gle/ktdkfWCHD7UuoM6r7
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uTecnologia de Produtos de Origem Animal: 
carne, leite e derivados (on-line) clicando aqui.
Turma A: 24/01 a 27/01/2023 das 18h30 
às 22h30 (20 vagas) Turma B: 30/01 a 
02/02/2023 das 18h30 às 22h30 (20 vagas)

uQualidade de água/solo e possíveis correções 
na aquicultura (on-line) clicando aqui.
Turma A: 25/01 a 27/01/2023 das 18h30 
às 22h30 (20 vagas) Turma B: 30/01 a 
01/02/2023 das 18h30 às 22h30 (20 vagas)

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://forms.gle/wooxLq5kdrwH1m3b7
https://forms.gle/G1LcShMG36kEVjT39
https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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DEFESA CIVIL MONITORA 
AUMENTO DA VAZÃO DO 

RIO SÃO FRANCISCO
A Defesa Civil do Estado de Sergipe 

permanece monitorando o aumento da vazão 
do Rio São Francisco anunciada desde a última 
terça-feira (10), pela Companhia Hidroelétrica 
do São Francisco (Chesf). O Governo do 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Sergipe, por meio da Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento Urbano e Infraestrutura 
(Sedurbi), alertou a população às margens 
do rio sobre o volume de água das comportas 
da Usina Hidroelétrica de Xingó, que vem 
aumentando, gradativamente, a cada 24 horas.

“Desde que nos foi avisado pela Chesf 
sobre a liberação programada de 500 m³/s 
de vazão, a Defesa Civil de imediato visitou 
os 13 municípios em que esta mesma vazão 
ocorreu no passado. Já visitamos os prefeitos 
e gestores municipais e orientamos sobre 
a retirada imediata dos comerciantes, para 
que não haja perdas materiais. E, a partir daí, 
durante toda a semana, temos conversado 
com os coordenadores municipais da 
Defesa Civil solicitando o monitoramento 
diário dessas informações. A gente trabalha 
para que não haja prejuízos”, explica o 
superintendente da Defesa Civil Estadual, 
tenente-coronel Luciano Queiroz.

A previsão é de que o volume atinja 4.000 
m³/s nesta segunda-feira (16). Nesse dia, o 
tenente-coronel acompanhará a situação de 
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perto. “Iremos in loco, mais uma vez, para 
fazer uma avaliação presencial dos possíveis 
danos causados”, avisa. Os municípios 
que estão em alerta são: Amparo do São 
Francisco, Brejo Grande, Canhoba, Canindé 
do São Francisco, Gararu, Ilha das Flores, 
Neópolis, Nossa Senhora de Lourdes, Poço 
Redondo, Porto da Folha, Propriá, Santana 
do São Francisco e Telha.

Segundo Luciano Queiroz, a situação 
segue dentro do esperado e a população vem 
cumprindo com as orientações. “A Defesa Civil 
já esteve aqui e comunicou todos os donos 
de bares do povoado Saúde, em Santana do 
São Francisco. O prefeito também já liberou 
carros, que estão carregando as coisas do 
povo. Inclusive, deixaram carro disponível, 
sempre incentivando para a gente tirar as 
coisas para não sermos pegos de surpresa”, diz 
a comerciante Irandy da Silva.

Márcio César, assentado da Reforma 
Agrária no Assentamento Nova Esperança, 
município de Gararu, no alto sertão sergipano, 
garante que os produtores da região estão 
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todos avisados do aumento da vazão da Chesf 
e estão seguindo as orientações da Defesa 
Civil. “Estamos atentos e informados. Sou 
assentado à margem do Rio São Francisco e 
tenho sistema de irrigação de microaspersão, 
trabalhando com macaxeira, milho verde, 



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  98

5/5| GERAL| GERAL

feijão de corda, pimentão e tomate. Estou 
ciente de possíveis problemas e mudanças 
que venham a ocorrer”, informa.

MOTIVO
O crescimento no volume de água ocorreu 

devido ao aumento nas precipitações na 
Região Sudeste, nas últimas semanas. As 
chuvas elevaram o nível dos reservatórios 
das usinas hidrelétricas de Três Marias e 
Sobradinho, em Minas Gerais, ocasionando a 
cheia na Bacia do Rio São Francisco.

A decisão do alerta foi tomada após uma 
reunião virtual na última terça-feira, 10, entre 
o secretário de Estado do Desenvolvimento 
Urbano e Infraestrutura, Luiz Roberto, e 
representantes da Companhia Hidroelétrica 
do São Francisco (Chesf). Também 
participaram do encontro representantes 
da Superintendência Estadual de Proteção 
e Defesa Civil (Supdec), que é vinculado à 
Sedurbi, e as Defesas Civis do Estado de 
Alagoas, Bahia e Pernambuco.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ANIVERSÁRIO 
No sábado (14), quem celebrou mais uma 
primavera foi o deputado estadual eleito pelo 
União Brasil, o ex-prefeito de Ilha das Flores, 
Cristiano Cavalcante. Diversas mensagens de 
amigos e familiares foram registradas pelas 
redes sociais. Parabéns!

Bastidores dos
Municípios

1/5

KEIZERSANTOS
JORNALISTA



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  100

2/5|SOCIAL | GERAL

CORTESIA
Na sexta-feira (13), o escritor e historiador 
lagartense, Alexandre Fontes, fez uma visita de 
cortesia ao presidente do sistema Faese/Senar 
Sergipe e presidente do Conselho do Sebrae 
Sergipe, Ivan Sobral. Na oportunidade, o gestor 
foi presenteado com um exemplar do livro “No 
Colo da Piedade”. Registrado!
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CAPITÃO DA MÍDIA
O profissional Claudson Guimarães (segundo 
da direita para a esquerda), o Capitão da Mídia, 
registrou momentos de sua agenda lotada no 
serviço público. No registro da última quarta-
feira (11), com os colegas na Escola João 
Pedro dos Santos, no Povoado Guararema, em 
Umbaúba. Sucesso!
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ACADEMIA
Membros da Academia Barracoquerense de 
Letras e Artes, fundada em 15 de junho de 
2018, estiveram reunidos nesta semana com 
o membro do Conselho Editorial do Instituto 
Federal de Sergipe (IFS), Professor Lício 
Valério. Segundo os acadêmicos, uma grande 
novidade vem aí. Registrado!
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ENTREVISTA
Na quarta-feira (11), o prefeito de Rosário do 
Catete, César Resende, concedeu entrevista 
à jornalista Jaquelline Cruz, apresentadora 
do programa Você em Dia, na TV Atalaia. 
Na oportunidade, o gestor fez uma visita de 
cortesia ao presidente do Sistema Atalaia de 
Comunicação, o empresário Walter Franco. 
Presente!
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CÂNCER COLORRETAL: 
EXAMES DEVEM SER FEITOS 
A PARTIR DOS 45 ANOS

A cantora Preta Gil usou as redes sociais 
na semana passada para revelar que foi 
diagnosticada com um câncer de intestino, 
também conhecido como câncer de cólon e reto 
ou câncer colorretal. A artista foi internada no Rio 

CADERNO   SAÚDE

 Inca prevê mais de 44 mil novos casos no Brasil

FOTOS DIVULGAÇÃO
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de Janeiro após sentir um desconforto abdominal. 
Exames apontaram a presença de um tumor 
adenocarcinoma na porção final do órgão.

O câncer colorretal é o terceiro com 
maior prevalência no Brasil. As regiões mais 
frequentemente acometidas são o reto e o sigmóide 
(porções mais finais do intestino), mas pode ocorrer 
em qualquer região. Segundo estimativa do Instituto 
Nacional do Câncer (Inca), estão previstos para 
2023 mais de 44 mil novos casos no Brasil e cerca 
de 500 novos casos em Sergipe. 

O médico Dr Felipe Augusto Prado Torres, que 
atua no Hospital Primavera, explica que este tipo de 
câncer acomete igualmente homens e mulheres. 
“Não há predileção por gênero. A idade mais 
comum de aparecimento é a partir dos 60 anos, 
mas está cada vez mais comum sua incidência em 
população mais jovem, em torno dos 45 a 50 anos 
de idade. Por isso, é muito importante ficar atentos 
aos sinais como sangue nas fezes, muco nas fezes, 
alteração do ritmo intestinal (para constipação ou 
diarreia), dor abdominal e perda de peso” disse.

Segundo o especialista, apesar do componente 
genético ter um papel no surgimento do câncer 
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de intestino, ou seja, pessoas que têm histórico 
familiar, os principais fatores são ambientais. 
Mais de 90% dos cânceres de intestino advém de 
exposição à dieta inadequada, pobre em fibras, com 
alta ingestão de carne vermelha (especialmente 
aquela usada em churrascos, queimada, com 
muita gordura), gordura animal, fritura, doces, fast 
food, embutidos e enlatados. “Outros fatores de 
risco são tabagismo, bebida alcoólica, obesidade, 
sendentarismo, doenças inflamatórias intestinais 
como doença de crohn e retocolite ulcerativa”. 

DIAGNÓSTICO

O melhor exame para detectar o câncer de cólon é 
a colonoscopia, exame que é realizado sob sedação 
no qual, através de uma câmera, o médico analisa 
o intestino por dentro, identificando, prevenindo 
e tratando a doença em fase inicial. É o método 

4/6CADERNO   SAÚDE

Dr Felipe Augusto do Prado Torres: 
“Os principais fatores são ambientais”
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A alta ingestão de carne vermelha é 
fator importante para o câncer de cólon

considerado mais eficiente para a prevenção do 
câncer colorretal. Durante esse exame, é possível 
também realizar biópsias que confirmam a doença. 
Quando detectado em estágios iniciais, é possível 
conseguir cerca de 92% de cura.

5/6CADERNO   SAÚDE

“A prevenção ao câncer de cólon passa, 
primeiramente, pelos hábitos saudáveis de 
alimentação, uma rotina de exercícios físicos 
regulares e manter o peso ideal. Além disso, se 
fizermos o exame colonoscopia em tempo adequado 
(a partir dos 45 anos) conseguimos identificar 
pequenas lesões pré-malignas chamadas ‘pólipos’, 
que podem ser retiradas durante o exame antes que 
se tornem câncer”, afirma Dr Felipe Augusto.
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TRATAMENTO

O tratamento é geralmente com cirurgia. O 
médico remove a porção do intestino com o câncer, 
com margens de segurança e também retiram os 
gânglios ao redor do intestino. Alguns casos mais 
precoces podem ser tratados com cirurgias mais 
econômicas por dentro do reto (sem cortes) e até 
por colonoscopia. A cirurgia, preferencialmente, é 
realizada por via minimamente invasiva, seja por 
vídeolaparoscopia ou cirurgia robótica. Estas vias 
conseguem os mesmos resultados oncológicos só 
que com recuperação bem mais acelerada, com 
menos dor, menos riscos e mais precisão. 

Alguns casos podem precisar complementar 
com quimioterapia no pós-operatório. E no caso 
do câncer de reto, a radioterapia associada a 
quimioterapia tem papel importantíssimo. “A cirurgia 
robótica é a plataforma de cirurgia mais atual do 
mundo e já existe em Aracaju. Tive o prazer de 
ser o pioneiro da minha especialidade em Cirurgia 
Robótica, tendo realizado a primeira cirurgia em 
novembro de 2019”, disse o especialista.

6/6CADERNO   SAÚDE
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NOVO SUPERINTENDENTE 
DO SAMU 192 SERGIPE

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu 192 Sergipe), unidade gerenciada pela 
Secretaria de Estado da Saúde (SES), tem novo 
superintendente. O enfermeiro e bombeiro 
militar Dênisson Pereira da Silva, especialista em 
Urgência e Emergência e Metodologias Ativas da 
Aprendizagem, estará à frente da unidade. Ele já 
ocupou a pasta da superintendência entre fevereiro 
de 2021 e abril de 2022. Desejamos sucesso!

1/8CADERNO   SAÚDE

NOTAS DA SEMANA
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NEUROCIRURGIA COM PACIENTE ACORDADO 

Pioneirismo e Hospital de Cirurgia andam juntos 
desde a fundação da unidade hospitalar há 96 
anos. Prova disso é que a instituição realizou 
uma neurocirurgia com paciente acordado com 
a participação inédita em Sergipe de equipe 
multidisciplinar, formada por profissionais da 
Fonoaudiologia e Psicologia, dentro do centro-
cirúrgico. Devido à multidisciplinaridade e 
complexidade de uma operação cerebral, a 
técnica é utilizada em poucos centros de saúde 
no Brasil que atendem pacientes assistidos pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
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AUXÍLIO INÉDITO DE EQUIPE MULTIDISCIPLINAR

O método inovador, que reduz as sequelas e 
possibilita ao paciente uma melhor qualidade de 
vida, foi colocado em prática no dia 27 de dezembro 
de 2022, sob o comando do neurocirurgião Dr. 
Augusto Esmeraldo, coordenador do Serviço de 
Neurocirurgia do hospital; com apoio multidisciplinar 
da fonoaudióloga Ingrid Mesquita e da psicóloga 
Raquel Almeida; além da participação do 
neurocirurgião e neurofisiologista Dr. Franklin Borges 
- responsável pela monitorização neurofisiológica -, 
do anestesiologista Dr. York Lopes e do residente em 
Neurocirurgia Dr. Danilo Medeiros.
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DRA. PAULA SAAB PARTICIPA 
DE MIT GLOBAL STARTUP LABS

De olho nas inovações na área da saúde, Dra. 
Paula Saab,  Médica Mastologista e Diretora 
Médica da Clínica Homo da Rede Dasa, 
apoiou a abertura do MIT Global Startup Labs, 
edição 2023, que acontece em parceria com 
o Tiradentes Innovation Center. Nas próximas 
três semanas os estudantes estarão recebendo 
formação diretamente de um dos maiores centros 
tecnológicos e de inovação do mundo, o MIT, 
Boston – EUA.  Dra. Paula e outros parceiros 
como Dr. Nivaldo Ferreira e a administradora 
Débora Couto estão estimulando desafios, 
discussões e debates acerca de vários temas 
ligados à saúde. “Aracaju é a única cidade do 
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IPESAÚDE CHAMA ATENÇÃO 
PARA A SAÚDE MENTAL

Neste mês a saúde mental ganha destaque pela 
campanha Janeiro Branco, o movimento reforça 
o combate ao adoecimento emocional e joga luz 
na disseminação da cultura de saúde e qualidade 
de vida. Profissionais do Serviço de Atenção em 
Saúde Mental (SASM) do Instituto de Promoção 
e Assistência à Saúde de Servidores do Estado de 
Sergipe (Ipesaúde) explicam a importância e dão 

Brasil a receber esse laboratório com estudantes 
de vários cursos de tecnologia que estão sendo 
estimulados a criarem soluções, Sergipe e o Brasil 
ganham muito com isso”, celebrou Dra. Paula.
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CENTRO DE HEMODIÁLISE COMPLETA 
1 ANO DE ATUAÇÃO EM LAGARTO 

Na última sexta-feira, 13, o Centro de Hemodiálise 
de Lagarto, localizado dentro do Hospital Nossa 
Senhora da Conceição, completou um ano de 
atividades no município da região Centro-Sul 
sergipano. A unidade de saúde atende, atualmente, 

dicas de práticas terapêuticas no dia a dia. Por ser 
o primeiro mês do ano, janeiro convida as pessoas a 
refletirem sobre suas vidas, relações e objetivos que 
desejam alcançar no ano que se inicia. De acordo 
com a psicóloga do Ipesaúde, Andrea Rabelo, o 
começo de um novo ano é oportuno para renovar 
os votos consigo mesmo e com a vida. “Para ter 
uma vida qualificada precisa ter uma saúde mental 
adequada para poder lidar com suas próprias 
emoções, renovar os votos consigo mesmo para ter 
um ano novo com o equilíbrio, ou seja, é necessário 
seguir três pilares: pensar, sentir e agir”, ressalta.
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CENTRO DE HEMODIÁLISE

A obra do Centro foi iniciada em meados de 
novembro de 2019 e o investimento foi fruto 
de recursos próprios. Já para a aquisição dos 
equipamentos, os recursos foram oriundos 

109 pacientes com Insuficiência Renal Crônica, 
de segunda a sábado, sendo 40 pacientes pela 
manhã, 47 no período da tarde e 22 à noite. Todos 
os pacientes beneficiados foram regulados por 
meio do Complexo Regulatório do Estado, oriundos 
dos municípios de Lagarto, Salgado, Simão Dias, 
Poço Verde, Tobias Barreto e Riachão do Dantas. 
José Efren do Nascimento é o paciente mais antigo 
do Centro de Hemodiálise e os mais novos são: 
Josefa Alves de Souza, que era paciente, teve alta 
e retornou e José Edilson Costa, que passou a ser 
beneficiado pelo serviço no dia 12 de dezembro.
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RECADASTRAMENTO

A Prefeitura de Aracaju, por meio da Secretaria 
Municipal da Saúde (SMS), informa que os 
usuários ativos que recebem fraldas e insumos 
por meio das Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) têm até o dia 31 de janeiro para realizar 
a atualização cadastral, que pode ser feita no 
site da Prefeitura ou na UBS de referência. Até o 
momento, dos 3.304 usuários beneficiados, 1.825 
já recadastraram, o que corresponde a 55% 
desse público-alvo e, de acordo com Roberta 
Lisboa, da coordenação do Setor de Insumos 
Estratégicos da SMS, as equipes já estão entrando 
em contato para confirmar a atualização.

de emenda parlamentar do deputado federal 
Fábio Reis. Com aproximadamente 600m² de 
área construída, o Centro de Hemodiálise conta 
com 40 poltronas de hemodiálise, sendo 36 
no salão principal e 3 destinadas a pacientes 
com Hepatite B. Também conta com sala de 
estabilização, para caso o paciente apresente 
alguma intercorrência no momento da realização 
da hemodiálise e ambientes separados para 
pacientes que têm sorologias positivas.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

6/8CADERNO   SAÚDE



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  119  

1/5CADERNO   SAÚDE

O PAPEL DOS BANCOS DE 
LEITE NA REDUÇÃO DA 
MORTALIDADE INFANTIL

O ato de amamentar deveria ser um processo 
natural e fisiológico, mas nem sempre é assim. 
Muitas mulheres e suas famílias podem apresentar 
dificuldades, dúvidas, crenças, além de questões 
sociais que acontecem nos primeiros dias após 

Os Bancos de Leite Humano realizam 
atendimento de orientação e apoio a amamentação

FOTOS DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  120  

2/5CADERNO   SAÚDE

o nascimento do bebê. Para auxiliar essas mães 
sobre esses tabus, existe a Rede Sergipana de 
Bancos de Leite Humano e Posto de Coleta, 
vinculadas à Fiocruz, que têm o papel de orientar 
sobre a importância da amamentação.

“Muitos bebês nascidos de baixo peso ou 
prematuros, por questões clínicas, estão nas UTIs 
neonatais e ficam por um período sem conseguir 
mamar no peito. Diante dessa situação, a Rede 
Brasileira de Bancos de Leite Humano/Fiocruz se 
configura como uma ação estratégica da Política 
Nacional de Aleitamento Materno, pois além de 
coletar, processar e distribuir leite humano a bebês 
prematuros e de baixo peso os Bancos de Leite 
Humano, realizam atendimento de orientação e 
apoio a amamentação”, explica a coordenadora 
da Rede Sergipana de Bancos de Leite Humano e 
Posto de Coleta, Magda Solange Dória Vieira.

O leite materno é considerado o alimento 
mais completo para o bebê. Ele deve ser dado 
com exclusividade até os seis primeiros meses 
de vida. Além de saciar a fome, ele fortalece o 
vínculo afetivo com a mãe e diminui a chance 
de várias doenças como obesidade, hipertensão 
e diabetes. Ele também contém vitaminas, 
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minerais e anticorpos que favorecem o bom 
desenvolvimento infantil, prevenindo infecções 
e evitando internamentos.

O Banco de Leite 
Humano Marly 
Sarney, referência 
estadual em 
aleitamento materno, 
tem como a unidade 
mantenedora a 
Maternidade Nossa 
Senhora de Lourdes, 
única no alto 
risco em Sergipe, 
prestando assistência 
em todo o Estado 
e além fronteiras, 
objetivando a 
segurança alimentar do recém-nascido na 
instituição, como também para o fortalecimento 
das Políticas de Aleitamento Materno, como o 
Qualíneo e Iniciativa Hospital Amigo da Criança.

“Como esforço das nossas equipes, foram 
entregues no ano de 2022 no complexo de 
UTI neonatal 1.087 litros de leite humano 

Magda Solange Dória Vieira, 
coordenadora da Rede Sergipana 
de Bancos de Leite Humano
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pasteurizado. Apesar desse número expressivo, 
estamos fornecendo o aquém da necessidade, 
por isso a importância da mídia, da mobilização 
social e da conscientização dos profissionais de 
todas as áreas no apoio, promoção e proteção 
do aleitamento materno. Todo o esforço da 
sociedade e das entidades é necessário para 
diminuição e erradicação da mortalidade 
neonatal e infantil no nosso estado e país”, 
comenta a coordenadora.

 
BANCOS DE LEITE HUMANO

De acordo com Magda Solange Dória, para 
atender a necessidade da rede durante um mês são 
necessários 400 litros de leite humano. Atualmente, 
são captados somente 150 litros. Quem quiser doar 
pode entrar e contato com a Rede Sergipana de 
Bancos de Leite Humano e Posto de Coleta.

https://cinformonline.com.br/
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• Banco de Leite Humano Marly Sarney: Rua 
Mato Grosso, s/n. Bairro José Conrado de Araujo. 
Aracaju (SE). Telefone (79) 3226-6301. Email 
blhumano.mnsl@saude.se.gov.br.

• Maternidade Nossa Senhora de Lourdes: 
Avenida Presidente Tancredo Neves. Bairro 
América. Aracaju (SE). Telefone (79) 3225-8650.

• Banco de Leite Humano Irmã Rafaela Pepel: 
Rua Jackson de Figueiredo, 401. Centro, Itabaiana 
(SE). Telefone (79) 3431 -2290, Fax (79)3431-
2290. E-mail diretoria@msjose.xom.br.

• Maternidade Zacarias Júnior/Banco de 
Leite Humano Zóed Bittencourt: Rua Hipólito 
Santos. Centro, Lagarto (SE). Telefone (79) 3631-
2723. Fax (79) 3631-9319. Email bancodeleite@
maternidadelagarto.com.

• Posto de coleta do Hospital Santa Isabel 
Dr. Fernando Guedes: Avenida Simeão Sobral. 
Bairro Santo Antônio. Aracaju (SE). Telefone (79) 
32124900. Fax (79) 3236-2053.
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SAÚDE MENTAL EM ALERTA 
A pandemia de COVID-19 foi causador de um 

aumento de 53 milhões de pessoas com transtorno 
depressivo e de 76 milhões de pessoas com 
transtorno de ansiedade, comparando dados de 
2021 em relação a 2020.

 Concomitantemente, segundo o Conselho 
Federal de Farmácia, a comercialização de 
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AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA

DIVULGAÇÃO
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antidepressivos e estabilizadores de humor cresceu 
cerca de 58% entre os anos de 2017 e 2021. 

 Medicamentos utilizados para esses 
tratamentos, a exemplo dos ansiolíticos e 
sedativos, atuam primeiramente no cérebro, 
onde existem receptores específicos para os 
fármacos, facilitando a inibição do nosso cérebro 
através de um neurotransmissor chamado Gaba e 
diminuindo assim a  ansiedade.  O Gaba é o ácido 
aminobutírico, principal neurotransmissor inibidor 
do sistema nervoso central, que atua como indutor 
de relaxamento e facilitador de concentração.

 Como os medicamentos  antidepressivos  
e ansiolíticos agem diretamente no sistema 
nervoso , devem ser  utilizados com cuidado, 
pois podem causar a dependência dos 
pacientes se forem utilizados de forma 
indiscriminada. O acompanhamento médico e 
farmacêutico é fundamental para entender e 
controlar os efeitos desses fármacos.

2/2CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  126  

Jória Nascimento 
Dias é formada em 
Direito, Gestão em 

Saúde e Gestão Hospitalar 
pela Fundação Getúlio 
Vargas (FGV). Atualmente 
é gestora do Hospital 
Nestor Piva, em Aracaju, 
mas já teve passagens pela Fundação Nacional de 
Saúde (Funasa), Ministério da Saúde e Secretarias 
Municipais de Saúde. Para Jória, um dos maiores 
desafios da sua carreira profissional foi a atuação 
durante a crise sanitária da Covid-19. “Nós 
estruturamos a unidade com leitos e equipamentos, 
coordenamos a equipe e orientamos os usuários 
baseado nas normas sanitárias vigentes. No início 
da pandemia foi tudo muito novo, tudo muito 
intenso. Porém, o compromisso com a função 
superava qualquer medo, e por isso partimos para 
o enfrentamento e juntamente com toda a equipe 
nos tornamos linha de frente a um combate, que 
só amenizou com a chegada das vacinas”, disse. 
Para Jória, exercer sua profissão é “garantir que 
todo cidadão tenha acesso à saúde física, mental 
e social de forma humanizada. É também um 
conjunto de medidas executadas, onde todo o 
cidadão tem acesso ao seu direito garantido no 
Sistema Único de Saúde (SUS)”.

JÓRIA NASCIMENTO 
GESTORA

CADERNO   SAÚDE
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SANTA ISABEL ENTREGA 
16 NOVOS LEITOS DE 
ENFERMARIA PARA 
USUÁRIOS DO IPESAÚDE

No último dia 12, a diretora do Hospital 
e Maternidade Santa Isabel, Débora Leite, 
acompanhada da diretoria, recebeu o novo 
presidente do Ipesaúde, Cláudio Mitidieri, 
o diretor de Assistência em Saúde, Sylvio 

CADERNO   SAÚDE

Estrutura aumenta a capacidade de atendimento 
para receber os beneficiários do Ipesaúde

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Cardoso e comitiva técnica do Instituto. Na 
oportunidade, a instituição, que dispõe de uma 
estrutura voltada ao atendimento de pacientes 
particulares e conveniados, fez a entrega dos 
16 novos leitos de enfermaria, que estarão 
disponíveis para os usuários do Ipesaúde. 

O Santa Isabel Convênios e Particulares, 
iniciou, no mês de novembro, as obras das 
novas enfermarias da instituição e já apresenta 
novidades para os pacientes conveniados, 
médicos e colaboradores. A nova ala do hospital 
foi entregue e 16 novos leitos estão disponíveis. 
Débora Leite explica que o objetivo é mais do que 
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Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4


ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  129  

3/3CADERNO   SAÚDE

ampliar.  “O Hospital reforça o compromisso da 
entidade em ser uma referência, aumentando a 
sua capacidade de atendimento para receber os 
beneficiários do Ipes e oferecendo mais conforto 
aos pacientes e acompanhantes”, complementa.

O setor de saúde suplementar dispõe de 
uma estrutura ampla com centro cirúrgico, 
apartamentos privativos, laboratórios 
com tecnologia avançada, suíte de parto 
humanizado, UTI neonatal e adulto, com a 
realização de cirurgias eletivas gerais, adulto e 
pediátrico, consultas de cirurgias previamente 
agendadas, serviços de assistência ao parto 
com cuidados de especialistas e exames.

NOVOS INVESTIMENTOS

A diretora Débora Leite aproveitou a oportunidade 
para mostrar onde será feita a nova ala pediátrica. 
“Iniciamos um projeto com obras que estão sendo 
implementadas na estrutura física do Hospital, 
propiciando melhorias técnicas, de acolhimento 
e humanização aos pacientes e beneficiários. 
Vamos continuar ampliando e implementando 
aperfeiçoamentos nos próximos meses” afirmou.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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As Plantas Alimentícias Não Convencionais 
possuem inúmeros benefícios à saúde, mas 
pela falta de informação e costume, acabam 
sendo ignoradas e descartadas, sendo até 
consideradas mato ou erva daninha. A expressão 
“não convencionais” se dá ao fato de não serem 
produzidas com o intuito de comercialização, 
muitas delas inclusive se desenvolvem de forma 
espontânea em praças, calçadas, canteiros ou 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

VOCÊ SABE O QUE SÃO PANCS?

CADERNO   SAÚDE
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na natureza. No entanto, essas plantas ricas em 
nutrientes têm sido gradativamente utilizadas 
na gastronomia dos últimos tempos e atuam 
inclusive como alimentos funcionais. Incluí-
las nos hábitos alimentares não é difícil. Uma 
vez que são de fácil de cultivo, baixo custo e 
resistentes a pragas. Confira a seguir algumas 
das centenas de PANCs conhecidas atualmente:

Azedinha - É rica em ferro, tem sabor azedo 
e dispensa temperos. Pode ser encontrada em 
duas formas: pequena e graúda. Mas atenção! 
A azedinha deve ser evitada por quem tem 
intolerância aos componentes da carambola!

Como usar: Salada crua, omelete, doces, geleias 
e moderadamente em sucos.

Bertalha - Seus frutos apresentam coloração 
roxa e podem ser utilizadas na culinária como 
corante natural. Suas folhas são ricas em cálcio, 
ferro, vitaminas A e C.

Como usar: Exclusivamente cozida ou refogada. 
Pode ser utilizada como recheio de salgados e 
tortas, em sopas, carnes ou salada refogada.

Caruru - Contém proteínas, fibras, ferro e 
magnésio e possui sabor idêntico ao espinafre. 
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Cresce de forma rápida e espontânea em diversas 
hortas e jardins.

Como usar: Nunca deve ser consumida em sua 
forma crua, sempre cozida em carnes, no feijão ou 
refogada em saladas.

Dente-de-leão - Possui quase 100% de 
aproveitamento, pois dispõe de folhas, raízes e 
flores comestíveis. É rica em vitamina A, B, C, ferro 
e potássio. 
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Como usar: Em chás, saladas crua, cozida ou 
refogada.

Folhas de batata doce - Assim como as folhas 
da mandioca precisam ser cozidas antes de 
consumidas, essas também possuem substâncias 
tóxicas em sua forma crua. Porém, são totalmente 
seguras e nutritivas quando passam pelo processo 
de cocção. Contêm a combinação de antioxidantes 
betacaroteno, luteína e zeaxantina, além de cálcio, 
vitaminas C e K.

Como usar: Caldos, sopas, recheio de torta e 
salada refogada.

Guasca - Muito utilizada na gastronomia 
colombiana, tem seu sabor semelhante à 
alcachofra. 

Como usar: Como tempero e condimento em 
sopa, risoto, carne ou qualquer prato cozido.

Ora-pro-nobis - Rica em proteínas, pode 
ser inserida na dieta vegana ou vegetariana e 
consumir tanto o fruto, como as folhas e flores. 
Por possuírem grandes quantidades de clorofila, 
suas folhas são bastante utilizadas como corante 
natural, especialmente em massas.

Como usar: Fruto e flores - crus ou cozidos 
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como geleias e doces; folhas - em sopas, caldos, 
molhos, no feijão e polenta ou ainda adicionadas 
a massas de bolo, pão, macarrão, para dar a 
característica esverdeada.

Taioba - São folhas gigantes, fontes de 
antioxidantes carotenóides.

Obs.: Existe uma variedade dessa planta que 
não deve ser utilizada para consumo humano, 
conhecida com o taioba brava. Ela se difere da 
comestível pelo talo de cor roxa.

Como usar: Sempre cozida ou branqueada. 
Pode ser servida como acompanhamento, na 
feijoada, como charutinho de carne moída ou 
rocambole vegetal.

Fonte: Guia prático de PANCs: plantas 
alimentícias não convencionais / Instituto Kairós. 
Guilherme Reis Ranieri; Arpad Spalding Reiter; 
Vinicius do Nascimento e Felipe Borges.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Por Daniel Dias 
AutoMotrix

O VALOR DO ESTILO
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A versão Style com motor 1.6 aspirado 
do 2008 tem 120 cavalos e 15,7 kgfm

FOTOS DIVULGAÇÃO

O utilitário esportivo compacto Peugeot 2008 
foi apresentado mundialmente no Salão do 
Automóvel de Genebra de 2013 e chegou ao 
Brasil dois anos depois, importado da França. 
Em 2020, começou a ser produzido em Porto 
Real, no Estado do Rio de Janeiro. Na linha 
2023, apresentada em junho de 2022, o 2008 
tem como principal destaque a incorporação 
das versões com estilo aventureiro Style, uma 
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equipada com motor 1.6 aspirado e outra com 
o 1.6 THP (turbo), ambas acopladas ao câmbio 
automático de 6 marchas. A configuração 
Style 1.6 com motor aspirado tem preço de R$ 
106.990 e tem como grande atrativo, além de sua 
estética com inspiração off-road, o competitivo 
custo-benefício em relação à concorrência – 
formada por modelos como o Jeep Renegade, 
o Volkswagen T-Cross, o Chevrolet Tracker, o 
Fiat Pulse, o Hyundai Creta, os Renault Duster 
e Captur e o Nissan Kicks. A família do 2008 no 
Brasil se completa com a versão de entrada Allure, 
com preço de R$ 99.990, e as duas topo de linha 
empurradas pelo propulsor THP (turbo) – a Style, 
a R$ 119.990, e Griffe, a R$ 124.990. 

A versão Style do 2008 agrega itens de 
conforto, tecnologia e detalhes visuais que 
sempre agradam a quem curte um carro mais 
personalizado. A variante tem exclusivo jogo de 
rodas de liga leve de 16 polegadas Hydre Enticelle, 
com molduras das caixas em preto, conferindo 
robustez e proteção à carroceria. Traz ainda de 
diferenciação entre as versões a grade frontal. 
Na Style, a peça vem em Dark Chrome. O interior 
conta com um pacote de itens próprios, como ar-
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condicionado automático digital bizone, apoio 
de braço central com porta-objetos e jogo de 
tapetes personalizados e monogramas “Style”. 
A configuração mantém itens já conhecidos na 
família, como o câmbio automático sequencial de 
6 marchas, piloto automático com limitador de 
velocidade, faróis com DRL (luzes de circulação 
diurna) em leds, auxiliares de neblina, lanternas 
envolventes em forma de “C” que invadem a 
lateral e a tampa do porta-malas em um triângulo 
em harmonia com o preto brilhante da traseira, 
quatro airbags (dois frontais e dois laterais), Isofix 
para fixação cadeirinhas de bebês e crianças e 
retrovisores na cor preta brilhante.
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Com 4,15 metros de comprimento, 1,73 metro 
de largura, 1,58 metro de altura e 2,54 metros 
de distância de entre-eixos, o 2008 Style na 
configuração com motor aspirado tem o 1.6 
de 113 cavalos de potência abastecido com 
gasolina e 120 cavalos com etanol – bem longe 
dos 173 cavalos do turbo THP. Com os dois tipos 
de combustível, o 2008 Style aspirado atinge a 
potência máxima a 6 mil rotações por minuto e 
tem torque de 15,4 kgfm (gasolina) e de 15,7 kgfm 
(etanol) a 4.500 giros. De acordo com a marca 
francesa do leão, nessa configuração, o SUV tem 
aceleração de zero a 100 km/h em 14 segundos e 
pode chegar à velocidade máxima de 186 km/h. 
Pelo Inmetro, o 2008 Style 1.6 aspirado tem 
consumo de 10,5 km/l (gasolina) e de 7,3 km/l 
(etanol) na cidade e de 12,8 km/l e de 8,7 km/l na 
estrada, respectivamente.

Estilo é o que não falta ao 2008, tanto por 
dentro quanto por fora, especialmente nas 
versões Style. O SUV compacto tem banco 
traseiro inteiriço rebatível, comandos no volante 
para rádio e Bluetooth, limpador de para-brisas 
traseiro indexado à ré, alarme perimétrico, 
retrovisores externos com comandos elétricos, 
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acabamento preto fosco nas molduras dos vidros, 
apoios de cabeça traseiros com regulagem de 
altura, antena no teto, câmera de ré, mostradores 
com matriz de LCD e ponteiros vermelhos, 
vidros elétricos em todas as portas, rack, anti-
esmagamento, piloto automático e limitador 
de velocidade, modo “Eco” e central multimídia 
com tela de 7 polegadas Peugeot Connect 
Radio, compatível com Apple CarPlay e Android 
Auto. O 2008 Style está disponível em Cinza 
Artense (inédita e cor da unidade avaliada), 
Vermelho Rubi, Branco Banquise (sólida) e Nacré 
(perolizada), Preto Perla e Cinza Grafitto. 

EXPERIÊNCIA A BORDO
Posição equilibrada

 Além do design externo, o ponto que mais 
chama a atenção no Peugeot 2008 Style é o 
conforto e a tranquilidade na cabine, para o 
motorista e todos os ocupantes. E isso tudo 
vem ao primeiro olhar, não pelo luxo, mas pelas 
praticidades. Dotado do i-Cockpit, o volante de 
dimensões reduzidas (sport drive), que tornou-se 
uma marca registrada da Peugeot, o motorista 
tem à disposição os comandos principais 
do carro e das funções de entretenimento 
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bem ao seu alcance ou no próprio volante 
multifuncional, em couro, uma posição de 
dirigir alta e confiável – uma característica dos 
utilitários esportivos –, regulagem de altura 
da barra de direção eletricamente assistida e 
bem calibrada, seja nas manobras em baixa 
velocidade nas ruas e estacionamento urbanos 
ou em viagem de cruzeiro na estrada.

Três adultos viajam com conforto no banco 
traseiro, que pode ser rebatido para aumentar a 
capacidade do porta-malas, normalmente, com 
a boa capacidade de 402 litros. O motorista fica 
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em seu posto elevado, tendo todas as funções no 
seu eixo de visão, permitindo que se concentre 
com mais atenção no trajeto a ser percorrido e no 
trânsito. A multimídia Peugeot Connect com tela 
“touchscreen” de 7 polegadas fica bem destacada 
no centro do painel, de fácil interatividade e 
intuitiva, fazendo espelhamento para Apple 
CarPlay e Android Auto e conexão com Bluetooth. 
Bancos revestidos com detalhes em couro, nova 
cor interna em Dark Grafite e ar-condicionado 
automático digital bizone com três modos de 
operação são outros destaques de conforto e 
bem-estar dentro da cabine do 2008 Style. 
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IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Rugido civilizado

 Para quem se satisfaz com um desempenho 
“manso” e comportado, o 2008 Style equipado 
com motor 1.6 aspirado até dá conta do recado. 
Entretanto, no anda e para do trânsito das 
grandes cidades, o motor 1.6 aspirado do utilitário 
esportivo da Peugeot às vezes parece que não 
“conversa” tão bem com o câmbio automático 
de 6 velocidades. O “lag” entre a aceleração das 
marchas mais baixas e a resposta da transmissão 
chega a causar espanto nas primeiras vezes em 
que o motorista “pega” o carro. Com o tempo, 
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o motorista começa a se a adaptar a essa 
peculiaridade do carro e encontra formas de “sair” 
do problema, que desaparece com a velocidade 
de cruzeiro na estrada. Quem quiser um “leão 
mais leonino” pode optar pela versão Style turbo, 
com 173 cavalos de potência – 53 cavalos a mais 
forte, mas exatamente R$ 13 mil mais salgado.

Devido justamente ao eventual desentrosamento 
do propulsor com o câmbio nas “tocadas” de 
baixa e nas reacelerações, o 2008 Style com 
motor 1.6 aspirado não deixa o motorista sentir 
toda a potência anunciada (de até 120 cavalos) e 
principalmente o torque (de até 15,7 kgfm), pois ele 
se manifesta mais nessas condições de condução. 
Por outro lado, a variante do SUV da Peugeot tem 
uma dirigibilidade e uma estabilidade bastante 
boas. A carroceria – nem tão compacta quanto o 
modelo sugere – quase não aderna nas manobras e 
curvas feitas com ação do acelerador mais vigorosa. 
E o 2008 Style de posição intermediária no catálogo 
da marca francesa agrada bastante no conforto – 
propriamente dito e de direção. O utilitário esportivo 
não cansa em longos percursos e torna qualquer 
viagem uma diversão, mesmo estando com sua 
capacidade máxima de ocupantes. 
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Motor: 1.6, flex, aspirado, 16 válvulas, quatro 
cilindros, injeção direta Potência: 113 cavalos 
(gasolina), 120 cavalos (etanol) Torque: 15,4 
kgfm (gasolina, 15,7 kgfm (etanol) Taxa de 
compressão: 11:1 Câmbio: automático, 6 
marchas Velocidade máxima: 186 km/h 
Carroceria: SUV de cinco lugares Tração: 
dianteira Direção: assistência elétrica 
Suspensão: dianteira, tipo MacPherson, 
barra estabilizadora, roda tipo independente, 
traseira, eixo de torção, barra estabilizadora, 
roda tipo semi-independente, molas helicoidais 
Dimensões: 4,15 metros de comprimento, 1,73 
metro de largura, 1,58 metro de altura, 2,54 
metros de entre-eixos Peso: 1.222 quilos
Tanque de combustível: 55 litros Porta-malas: 
402 litros Preço: R$ 106.990

FICHA TÉCNICA
PEUGEOT 2008 STYLE
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SITUAÇÃO MANTIDA
As vendas de carros de passeio e de comerciais 
leves no mercado brasileiro fecharam 2022 com 
1.957.699 unidades emplacadas, conforme 
levantamento da Federação Nacional da 
Distribuição de Veículos Automotores (Fenabrave). 
O número foi quase igual ao registrado em 2021, 
quando foram comercializados 1.974.402 veículos 
nos dois segmentos, representando uma pequena 
queda de 0,8%. Entre os modelos no Brasil em 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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LIDERANÇA INALTERADA
Segundo a Fenabrave, o mercado de 2022 entre 
as marcas com fabricação nacional terminou 
nos carros de passeio e comerciais leves com a 

2022, a picape compacta Fiat Strada ficou em 
primeiro no acumulado de janeiro a dezembro, 
com 112.456 exemplares vendidos, seguida 
do carro de passeio mais emplacado do país, 
o hatch compacto Hyundai HB20 (96.255), do 
hatch compacto Chevrolet Onix (85.252), do sedã 
compacto Onix Plus (75.606), do subcompacto 
Fiat Mobi (72.756), do agora aposentado hatch 
compacto Volkswagen Gol (72.606), dos SUVs 
compactos Chevrolet Tracker (70.806) e Volkswagen 
T-Cross (65.341), do hatch compacto Fiat Argo 
(64.016) e do SUV médio Jeep Compass (63.564).
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OS QUE FORAM PARA CIMA 
O segmento que mais cresceu em 2022 entre 
os automóveis no Brasil foi o de picapes, 
principalmente nas médias. E o panorama deve 
ser enriquecido este ano com a chegada de mais 
produtos, como a nova Chevrolet Montana e a 
Ford F-150, o veículo mais vendido nos Estados 
Unidos há quatro décadas, além da picape 
média da Fiat. A Strada manteve a primeira 
colocação, não apenas entre as picapes, mas 
também no geral. Em 2022, entre as picapes 

liderança da Fiat, com 430.202 unidades vendidas 
e participação de mercado de 21,9%. A marca 
italiana foi seguida da norte-americana General 
Motors, com 291.418 vendas e “market share” de 
14,8%, da alemã Volkswagen (269.111 e 13,7%), 
da japonesa Toyota (191.291 e 9,7%), da sul-
coreana Hyundai (187.809 e 9,5%), em especial 
pelo HB20, o carro de passeio mais emplacado do 
Brasil em 2022, da norte-americana Jeep (137.540 
e 7,03%), da francesa Renault (126.735 e 6,4%), 
das japonesas Honda (56.689 e 2,9%) e Nissan 
(53.665 e 2,7%), da francesa Peugeot (41.767 e 
2,1%), da sino-brasileira Caoa Chery (35.035 e 
1,7%) e da francesa Citroën (32.121 e 1,6%). 
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médias, a Toyota Hilux reinou absoluta, com 
48.606 unidades comercializadas, na frente 
da Chevrolet S10 (27.128), da Mitsubishi L200 
(15.831), da Ford Ranger (14.302) e da Nissan 
Frontier (8.669). Os utilitários esportivos também 
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INDÚSTRIA REAGE
De acordo com a Associação Nacional 
dos Fabricantes de Veículos Automotores 
(Anfavea), os números de produção e 
exportação foram positivos em 2022, 
com 2,37 milhões de unidades fabricadas 
entre carros de passeio, comerciais leves, 
caminhões, ônibus e implementos agrícolas 

continuaram em sua curva ascendente no ano 
passado, com os compactos Chevrolet Tracker 
na primeira posição, com 70.806 vendas, e 
Volkswagen T-Cross (65.341), o médio Jeep 
Compass (63.564) e os compactos Hyundai Creta 
(62.651) e Jeep Renegade (51.398). 



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  152  

6/10

CONECTIVIDADE ATUALIZADA
A Google mostrou na CES 2023 suas novidades 
para o mercado automotivo, incluindo a 
atualização da experiência do Android Auto, como 

e rodoviários, com aumento de 5,4% em 
comparação a 2021. A entidade lembrou que 
a indústria teve de contornar problemas com 
os reflexos da pandemia da Covid-19, a falta 
de semicondutores e a realização da Copa 
do Mundo do Catar. Já os 480,9 mil veículos 
exportados representaram um crescimento de 
27,8% sobre 2021, o que, segundo a Anfavea, não 
deixa de ser surpreendente dadas às restrições 
de comércio exterior impostas pela Argentina, o 
maior parceiro comercial do Brasil. 
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ADAPTAR PARA NÃO COMEÇAR DO ZERO
A Audi apresentou seu plano para a produção 
do futuro. Envolvida com a eletromobilidade, a 
partir de 2026, a marca das quatro argolas lançará 
apenas modelos totalmente elétricos no mercado 
global, eliminando gradualmente a produção de 
veículos a combustão até 2033. Com base nessa 
decisão, alinhada à estratégia corporativa global 

uma nova maneira de usar a chave digital do 
carro, e as melhorias da gigante norte-americana 
integradas para os veículos. O Android Auto, que 
permite conectar dispositivos do smartphone ao 
painel do automóvel, teve atualizações de design 
e melhorias de recursos para uma experiência 
mais pessoal e intuitiva. O novo layout prioriza 
três objetivos para o motorista: chegar ao local de 
destino, comunicar-se com amigos e familiares e 
tocar suas músicas ou podcasts favoritos. O visor 
do Maps está agora localizado mais próximo ao 
motorista. A Google revelou ainda na feira realizada 
em Las Vegas, de 5 a 8 de janeiro, que a Honda se 
junta às parcerias da empresa com o recentemente 
lançado Accord Touring 2023. Os novos recursos do 
Android Auto foram apresentados na CES em um 
BMW i7 e em um Volvo EX90.
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“Vorsprung 2023”, a Audi está readaptando suas 
fábricas para não precisar construir nenhuma nova 
unidade no mundo. Para se fortalecer diante de 
flutuações do setor, a marca alemã tornará os seus 
processos de fabricação mais uniformes e flexíveis. 
“Queremos estruturar tanto o produto quanto 
a produção de modo a obter o melhor custo-
benefício aos clientes. Com isso, o novo Q6 e-tron, 
por exemplo, será inicialmente feito em Ingolstadt 
na mesma linha de montagem do A4 e do A5. 
Assim, os modelos elétricos substituirão passo a 
passo os carros a combustão nas fábricas. Estamos 
investindo em nossas fábricas atuais de modo que 
elas sejam tão eficientes e flexíveis quanto uma 
construída do zero”, desafia Gerd Walker, diretor 
dos setores de Produção e Logística da Audi. 
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DELIVERY DE CONCESSIONÁRIA
A Fiat voltou a participar da Consumer 
Electronics Show (CES), em Las Vegas, em 
grande estilo. A marca, espécie de “cabeça” 
do Grupo Stellantis, apresentou duas atrações 
protagonizadas pelo 500e, ponta de lança 
da estratégia de eletrificação da fabricante 
italiana. A Fiat trouxe também, pela primeira 
vez ao público, seu showroom interativo de 
metaverso - terminologia utilizada para indicar 
um tipo de mundo virtual que tenta replicar a 
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realidade por meio de dispositivos digitais -, em 
uma parceria com a Microsoft e a Touchcast. 
Com a Metaverso Store, a Fiat pretende 
reinventar a jornada de negociação de um 
novo veículo, invertendo o paradigma no qual, 
no lugar do showroom de uma concessionária 
física, a marca leva a experiência de compra 
direto para a casa do cliente. Aproveitando seu 
sucesso na Europa, o 500e é levado agora para 
o mercado norte-americano para ser o carro-
chefe de sua corrida na eletromobilidade. E o 
“Cinquecento” estava exposto na Metaverso 
Store no estande da Stellantis na feira. O 500 
elétrico já é comercializado no Brasil desde 
2021 e é peça fundamental para a estratégia de 
eletrificação da Fiat na América do Sul. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

https://cinformonline.com.br/


OLHO VIVO

VERÃO

Jau vai agitar o pôr 
do sol do Projeto 
Tamar em Aracaju

EDIÇÃO 275

ALTO ASTRAL



Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 275- 16/1/2023 – 158  

CLIQUE        E ACESSE

159159   Editorial

162 162  Capa da semana

167 167  Netinho emite nota sobre saída 

do comando do Bloco Por Amor ao Iate

170170   Ecledson - salão de beleza

172172   Sociedade

185185   Roteiro cultural

191191   Circulando

ÍNDICE

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  159   

1/5

OLHO VIVO

EDITORIAL
1/3

A partir desta terceira edição, o ‘Prêmio Olho 
Vivo Melhores do Ano’, passa a ser chamado de 
‘Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo’, como forma 
de homenagear a artista que nasceu em Simão 
Dias e traçou uma linda trajetória artística.

Durante 30 anos, Paulinha Abelha conquistou 
uma legião de fãs e com muito orgulho, levou o 
nome de Simão Dias, Aracaju e Sergipe para todo 
o país e até fora dele.

O marco da carreira artística de Paulinha é a 
sua participação na banda Calacinha Preta que 
começou em 1998.

PRÊMIO PAULINHA 
ABELHA OLHO VIVO 
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O prêmio segue no mesmo formato e 
credibilidade, mas ganha mais emoção com o 
nome da cantora que foi destaque nas duas 
primeiras edições da honraria. Serão premiados 
profissionais de diversas áreas que se destacaram 
em 2022 entre comunicadores, políticos, 
empresários, educadores, artistas, profissionais da 
saúde, universo jurídico e terceiro setor. 

A primeira etapa é através de votação popular 
que começou no dia 26 de dezembro e segue 
até o dia 22 de janeiro através do Instagram 
do idealizador da premiação @fredsonnarro - 
os vencedores serão revelados na edição do 
Cinform que sai no dia 23 de janeiro e na mesma 
semana, uma solenidade será realizada para a 
entrega do prêmio em uma noite festiva para os 
homenageados e convidados.

O prêmio foi lançado no dia em que Paulinha 
Abelha completaria 44 anos, 16 de agosto do 
ano passado, o ‘Prêmio Paulinha Abelha Olho 
Vivo - Melhores de 2022’’ como forma de prestar 
mais uma homenagem a artista que faz parte do 
projeto desde a primeira edição, sendo a mais 
votada pelos fãs e leitores do jornal.
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Paulinha recebeu o ‘Prêmio Olho Vivo Melhores 
do Ano’ do Cinform nos dois primeiros anos e brilhou 
em janeiro da primeira edição presencial, em janeiro 
do ano passado, quando recebeu a honraria em 
comemoração aos seus 30 anos de carreira. 

Ela estava muito feliz e foi a cereja do bolo do 
evento e recordou o início da sua trajetória artística 
em Simão Dias cantando as músicas de Daniela 
Mercury. A cantora continua viva em nossos 
corações e merece todas as homenagens. Ela vive 
e sempre será lembrada por sua gigante colmeia. 

A votação popular segue até o dia 23 de 
janeiro e passa para a segunda etapa: os mais 
citados serão avaliados e eleitos pela comissão 
organizadora do prêmio que vai eleger os 
‘melhores de 2022’ levando em consideração a 
relevância do trabalho, repercussão e importância 
para a sociedade. Ainda dá tempo de participar 
também…Quer saber mais? siga o Instagram 
@fredsonnavarro e faça as suas indicações, 
compartilhe e pode fazer campanha também…

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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JAU PREPARA 
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Show será realizado a partir 
das 17h  do dia 29 de janeiro

Artista baiano promete fazer show dançante com sucessos do Axé

O cantor Jau vai embalar o pôr do sol em 
Aracaju, com um show repleto de sucessos. A 
apresentação ocorrerá no dia 29 de janeiro, a 
partir das 16h, no Projeto Tamar, localizado na 
Orla de Atalaia. Além do artista baiano, também 
subirão ao palco o cantor OZé e do DJ Malafaia.

FOTOS DIVULGAÇÃO

REPERTÓRIO ESPECIAL 
PARA SHOW EM ARACAJU
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Durante a apresentação, Jau promete 
emocionar o público com os grandes sucessos 
da carreira em um show intimista e especial. No 
repertório, canções como ‘Com Carinho’, ‘Flores 
da Favela’ e ‘Cidade dos Poetas’. A realização é da 
Augustus Produções, IAI Produções e Yuri Rocha.

CARREIRA DE SUCESSO
A voz de Jau tem cor. É preta e vem do Olodum, 

da Bahia, da África, do Mundo. A voz de Jau tem 
sabor, é doce como a cana-de-açúcar, flambada na 
cachaça pura dos engenhos do nordeste. A voz de 
Jau tem luz, uma luz profana e sagrada, abençoada 
por Deus e respeitada por todos que fazem da 
música, sua profissão. Uma voz que chega, para 
no ar, invade as ruas, ecoa nas ladeiras e conquista 
Roma. A voz de Jau tem poder.

Em 1988, Jauperi passou a integrar oficialmente 
o Olodum, como autor e intérprete, e fez sua 
primeira viagem para a Europa, onde participou 
dos mais importantes festivais de música como 
Montreux, Womad, Metisse Musique, e tocou com 
astros da música nacional e internacional como 
Paul Simon, Tracy Chapman, Joan Baez, Djavan, 
Marisa Monte e Paralamas do Sucesso.
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 A precocidade do menino do Rio Vermelho 
também se mostrou em seu primeiro trabalho 
profissional aos 19 anos, ao vencer, em 1989, o 
Festival de Música e Arte do Olodum (Femadum) 
com a música Olodum, sonho e profecia e 
carimbar seu passaporte para o mundo musical.

Um dos mais prestigiados compositores baianos 
da atualidade com canções gravadas pelos 
grandes nomes da música baiana, Jau se supera a 
cada projeto. Prova disto foi o sucesso meteórico 
da banda Afrodisíaco – que depois mudou de 

CAPA DA SEMANA

Jau vai recordar antigos sucessos e lançar novos
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nome passando a se chamar Vixe Mainha –, projeto 
criado junto com o parceiro desde os tempos do 
Olodum, Pierre Onassis, em 2005.

Durante o Verão 2008, participou dos ensaios 
de diversos artistas baianos e no Carnaval se 
apresentou na festa de Iemanjá, no Trio Expresso 
2222 com os amigos Pepeu Gomes e Preta Gil e em 
shows no Pelourinho e no Tropical Hotel da Bahia.  

No final de 2008 e começo de 2009, realizou 
uma temporada de sucesso absoluto no Cais 
Dourado com o show Bateu Saudade, um 
resgate de toda sua carreira, que contou com 
grandes participações e shows como: Caetano 
Veloso, Jorge Aragão, Maria Rita, Margareth 
Menezes, entre outros.

Em 2009, Jau voltou a fazer parceria com o 
Grupo Notável e, no mês de julho deu início aos 
seus ensaios na Praça Tereza Batista, Pelourinho, 
que só se encerrou na véspera do Carnaval de 
2010. Foram 20 ensaios com ingressos esgotados, 
milhares de pessoas, entre baianos e turistas de 
todo o mundo, lotaram as quintas-feiras do Pelô. 
A voz de Jau tem pele, tem sangue e pulsa. Ela 

CAPA DA SEMANA
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sangra a canção e a dor vira beleza. Uma voz que 
tem textura, que é líquida e chove sobre nossos 
rostos num dia de verão.

INGRESSOS
O primeiro lote de ingresso até 20 de janeiro ao 

preço de R$ 120 (meia entrada), R$ 240 (entrada 
inteira) e R$ 140 + 1 kg de alimento não perecível 
(ingresso solidário). Vendas na EFS (RioMar 
Shopping), no (Mauí Food Park – na Farolândia) ou 
através do site clicando aqui. Acesso limitado.

Cantor revela paixão por Aracaju batizada com canção

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

http://www.guicheweb.com.br
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Hoje 15 de janeiro de 2023, há 13 dias do 
show para o qual fui contratado e anunciado 
publicamente pelo Iate Clube de Aracaju, fui 
surpreendido por uma nota pública do Iate com a 
minha retirada do comando do ‘Bloco Por Amor 
Ao Iate’, que estava à frente desde 2019. 

Em 2019 e em 2020 eu fiz o mesmo evento, 
lotado, que transcorreu sem quaisquer 
discursos políticos, sem violência ou confusão 
de qualquer espécie. Foram celebrações de 
amor, festa e muita alegria constatadas por 
todos que estiveram junto ao bloco, imprensa 
televisiva, radiofônica e escrita, e os que o viram 
passar pelas ruas. 

Recebi a notícia pública do cancelamento 
da minha participação através de Rede Social, 
mas sem qualquer documentação formal de 
encerramento ou prorrogação do show enviada a 
mim, mesmo com um contrato vigente.

NETINHO EMITE NOTA 
SOBRE SAÍDA DO COMANDO 

DO BLOCO POR AMOR AO IATE

1/3



ANO 4 - ED. 275 - 16/1/2023  -  168   

Em relação 
as fakes news 
espalhadas 
afirmando que eu 
teria incentivado 
atos de vandalismo 
e terrorismo, eu 
lamento, nego e 
reafirmo que sempre 
me manifestei a 
favor da família, da 
paz e do amor, que 
sempre fizeram 
parte do meu 
repertório da carreira 
bem sucedida e acompanhada de perto pelos 
sergipanos e por gente de todo o mundo. 

Os que espalharam fake news me acusando 
de “incentivar e financiar o terrorismo”, coisa que 
eu nunca fiz em 56 anos de vida, terão que provar 
isso na Justiça. Não são fake news que irão apagar 
toda a minha história positiva de décadas com o 
povo de Aracaju e Sergipe. Eu NUNCA misturei 
política com a minha música, NUNCA, nem é 
agora que farei. Mentem a respeito disso. 

1/3

DIVULGAÇÃO
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Eu estava ensaiando com a minha nova banda 
para voltar aos palcos justamente em Aracaju, 
após a pausa provocada pela pandemia. Estava 
ansioso e preparando um show muito especial, 
como meus fãs merecem mas fui pego de 
surpresa e repudio o tratamento recebido pelo 
Iate Clube de Aracaju. Também estava treinando 
musculação numa academia com um personal 
para recuperar os 10kg que perdi nos últimos 
meses na campanha política para ficar AINDA 
MAIS PREPARADO para ficar em pé no trio 
elétrico durante três horas e meia como reza o 
contrato. Também fazendo fonoaudiologia pois 
estava sem cantar há dois anos. 

Esse cancelamento me traz prejuízos 
de imagem e financeiros pois era o show 
ANUNCIADO com o qual eu voltaria aos palcos e 
trios elétricos. Reitero que sou cidadão brasileiro 
que torço pela prosperidade do povo brasileiro e 
da nossa democracia e JAMAIS INCENTIVARIA 
MUITO MENOS FINANCIARIA atos de violência e 
terrorismo como andam dizendo por aí.

3/3
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SOCIEDADE

Após muitos anos de expectativas, os sergipanos 
aplaudiram a divulgação do time que foi escalado 
para o BBB 23. Entre os brothers está Ricardo 
Camargo, de 30, primeiro representante de 
Sergipe selecionado por Boninho para o reality 
show mais famoso do país. Ricardo é biomédico. 
Natural de Aracaju, mas mora na cidade de 
Ribeirão Preto, em São Paulo, há 12 anos, onde 
trabalha atendendo moradores de periferia com 
exames de emergência. l
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O brother 
sergipano 
conta que 
uma grande 
virada na vida 
financeira da 
família, quando 
ele era criança, 
foi um choque 
com que teve 
que lidar. 
Depois disso, 
como atleta 
de handebol 
e futebol, 
conquistou 
uma bolsa 
de estudos no melhor colégio de sua cidade. 
Também por meio do esporte, mais tarde, 
conseguiu uma bolsa na faculdade de Ribeirão 
Preto. Orgulha-se de ter saído de casa apenas 
com a passagem de ida e ter se estabelecido em 
São Paulo, onde também cursou seu mestrado. 
Ainda sonha cursar Medicina e atender à terceira 
idade como geriatra: “Quero atender e cuidar de 
idosos como o meu pai”. l
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O sergipano revela que, desde a infância, 
é bastante agitado. “Já viajei escondido da 
minha mãe, fugia para o manguezal para 
catar caranguejo, já fui expulso do colégio...”, 
enumera. Conta que já sofreu preconceito 
racial, mas não deixa passar barato. Diz que 
é uma pessoa sincera e sem filtros, mas que 
por sempre acreditar nas pessoas, acaba 
se frustrando. Ele também entrega que não 
costuma dar o braço a torcer tão facilmente.  l
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Depois de 
24 anos e 
diversos 
prêmios em 
vendas com 
a bandeira 
da CVC em 
Sergipe, a 
empresária 
Carol Asencio 
anunciou 
em sua 
rede social 
a despedida 
da franquia 
de agência 
de viagens. 
Carol atuou 
como master 
e franqueada e encerra as atividades em seis 
lojas no estado juntamente com seu sócio e 
marido Valber Ribeiro e a franqueada Marisa 
Garcia. No texto de despedida ela agradece a 
todos que fizeram parte desta história e anuncia 
que em breve virá com novidades para o turismo 
sergipano. Sucesso nos novos desafios! l
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Luan Lima 
Loureiro, 27 
anos, natural 
de Aracaju 
e filho do 
povoado 
Linda França 
em Porto da 
Folha é um 
dos novos 
nomes do 
cenário 
da música 
sergipana. 
Com o nome 
artístico 
de Petrel, 
ele embala as tardes e noites de diversos points 
aracajuanos com uma mistura de axé, reggae e 
mpb. Em 2022, o artista fez a abertura de shows de 
grandes nomes do cenário musical brasileiro como 
Paralamas do Sucesso, Humberto Gessinger e 
Pitty, se apresentando para mais de mil pessoas no 
Teatro Tobias Barreto e na Vibe Music. O músico 
agora lança um projeto de verão para agitar os 
bares e restaurantes do litoral aracajuano l
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O comunicador José Flávio, do portal Luxo Aju, 
não brinca quando a questão é saúde e iniciou 
um tratamento com o cirurgião vascular Dr. 
Fellipe Menezes. Referência no estado, Fellipe é 
especialista na técnica CLACS, que consiste no 
tratamento de varizes com laser e sem cirurgia. l

Como parte da programação das férias do RioMar 
Aracaju, o centro de compras inaugurou a Loja 
Mágica dos Unicórnios, um espaço encantado 
onde as crianças podem desfrutar de uma 
verdadeira experiência. Por lá, os pequenos 
mergulham no mundo mágico dos unicórnios, 
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fadas, arco-íris e muito brilho. O cantinho singular, 
que foi produzido especialmente para a criançada, 
tem à frente a empresária Grasy Cunha, que 
assina a marca Moça Prendada e uma seleção 
de empreendedoras sergipanas especialistas no 
segmento infantil.  Para atender às crianças com 
todo carinho nas diversas atividades oferecidas, 
a loja Mundo Mágico dos Unicórnios conta com 
um time super afinado na produção dos baixinhos 
e na condução das oficinas que irão acontecer 
semanalmente, até o final desse mês. l
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Daniel Diau esteve em Itabaiana para fazer um 
trabalho e escolheu o Contêiner Gastro Bar, e foi 
bem muito recebido pela equipe de Thiago. O cantor 
da Calcinha Preta almoçou com sua esposa, Roberta 
Diau, a filha Rebeca Diau, o produtor artístico, 
Edinaldo Roseno e também com Selma Vieira e 
Camila Andrade. O grupo elogiou o cardápio e 
aproveitou o momento de descontração. l

Na próxima quarta-feira, 18, às 8h, será 
lançada a Câmara de Comércio, Serviços, 
Indústria e Turismo Brasil - Portugal/
Sergipe, a 19ª integrante da Federação das 
Câmaras Portuguesas de Comércio no Brasil 
(FCPCB). Estarão reunidos no lançamento o 
Excelentíssimo Embaixador de Portugal, Luís 
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Faro Ramos, juntamente com o Presidente 
da Federação das Câmaras Portuguesas, Sr. 
Armando Abreu, o Presidente da Câmara 
Portuguesa de Sergipe, Sr. José Gabriel Macedo 
Beltrão Filho, o Governador de Sergipe, Sr. 
Fábio Mitidieri, o Prefeito de Aracaju, Sr. 
Edvaldo Nogueira, e toda a diretoria dessa 
unidade. A Câmara Portuguesa de Sergipe 
atuará no fortalecimento da integração entre 
os setores comerciais, de serviços, industrial 
e de turismo com o propósito de estabelecer 
um elo entre as relações luso-brasileiras em 
diversos âmbitos empresariais. l
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Os parabéns vão para o 
promissor simãodiense, 
Marcelo Carregosa, que 
celebrou mais um ano de 
vida no fim de semana 
e recebeu o carinho 
dos amigos, familiares  
colegas de profissão. 
Feliz aniversário e muitos 
anos de vida! l

Os escritores lagartenses, Alexandre Fontes, 
Claudefranklin Monteiro Santos e Taysa Mércia 
Damaceno se reuniram para iniciar as discussões 
sobre o lançamento do volume 3 da coleção do ‘No 
Colo da Piedade’. A novidade desta próxima edição 
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é que o Padre Vagner Araújo passa a integrar 
o projeto como autor. Durante o debate, ficou 
acertado que o lançamento do livro deverá ocorrer 
no primeiro domingo da semana que antecede à 
abertura da Festa de Nossa Senhora da Piedade, 
em Lagarto. A homenagem póstuma focará nos 
freis Aloísio, Cristóvão e Izaías, sendo de autoria de 
Claudefranklin, Alexandre, Vagner e Taysa. l

O lagartense 
Reinan Alves 
é a nova 
promessa no 
cenário musical 
sergipano, 
o cantor e 
compositor 
começou o 
ano novo cheio 
de projetos. 
Residente 
do povoado 
Curralinho, o 
artista vem se 
destacando e 
conquistando 
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A cantora 
Marcele 
Machado está 
preparando 
seu novo 
projeto 
‘Bloquinho 
da Marcele’ 
que promete 
agitar o verão 
sergipano 
com os 
maiores 
sucessos do 

fãs por onde passa. O jovem talento que tem 
ídolos como Xand Avião, Wesley Safadão, Júnior 
Viana e Aldiran Unha Pintada, se inspira neles e 
faz um repertório bem eclético misturando o forró 
com arrocha e sertanejo. Vai longe! Seu interesse 
pela música começou aos 10 anos, quando fez 
parte do coral da igreja da comunidade onde 
vive. Reinan Alves é o verdadeiro sinônimo de 
humildade, de essência e personalidade, tendo a 
referência de seus pais que o incentiva em todos 
os projetos que se propõe a fazer. l
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Axé Music. A artista montou um repertório 
bem dançante com a essência do carnaval 
nordestino com as cantigas de roda, pagode, 
marchinhas e frevo. As coreografias não vão 
ficar de fora. O show que é para toda a família 
conta com sucessos de artistas como Ivete 
Sangalo, Daniela Mercury, Claudia Leitte, 
Netinho, É o Tchan, Márcia Freire, Cheiro de 
Amor, Banda Eva, Timbalada, Luiz Caldas, 
Olodum, Banda Mel, Reflexus, Banda Beijo, 
Sara Jane, Araketu, Terra Samba e Gilmelândia. 
O projeto vai ser apresentado em bailes de 
carnaval em shoppings, casas de shows, 
barzinhos e programações da folia do momo 
das prefeituras. l

https://cinformonline.com.br/
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FESTIVAL “VIIIXE FORRÓ E PISEIRO” 
O maior festival de forró e piseiro do mundo 
desembarca em Aracaju pela primeira vez 
no dia 28 de janeiro. Com assinatura da Folia 
Entretenimento, o “Viiixe Forró e Piseiro” 
terá grandes atrações como João Gomes, 
Tarcísio do Acordeon, Iguinho e Lulinha, 
Nattan, Zé Vaqueiro e Felipe Amorim. O 
evento inicia a partir das 21h na Arena 
Eventos, em frente ao Shopping Riomar, no 
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PLUMAS E PAETÊS 
O 2º Baile de 
Plumas e Paetês do 
Cotinguiba Esporte 
Clube já tem data 
marcada: será dia 4 
de fevereiro, a partir 
das 22h, no salão 
nobre do clube, 
com a assinatura 
de Gladston Santos. 
Além das atrações 
musicais Sandro 
Reis, Mayko Reis e 
Rita Melody, a noite 
terá a coroação da 

bairro Coroa do Meio.  Serão dois setores: 
O Setor Prata com  decoração, food park, 
bares e banheiros exclusivos. E o Setor Ouro 
com uma super estrutura, espaço coberto 
e decoração especial, piso easyfloor, bares, 
banheiros em contêineres climatizados, 
espaços instagramáveis, food park e entrada 
exclusiva. Os ingressos estão à venda na loja 
oficial da festa no Shopping Riomar. l
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ROCK SERTÃO EM GLÓRIA 
Estão abertas as inscrições para o Quero Tocar 
Rock Sertão 2023. Os artistas interessados 
devem se inscrever no site rocksertao.com.br 
até 24 de fevereiro. O Festival de Música e Arte 
Independente Rock Sertão é o mais longevo 
da história da cultura sergipana no seguimento.  
Desde o  primeiro ano, em maio de 2001, o 
Festival já passou por 14 edições. Tem em média 
100 inscrições e já recebeu material de artistas 

rainha do baile, da rainha G e do Rei Momo e  
rainha do Carnaval. Num verdadeiro resgate dos 
antigos e tradicionais carnavais de clubes, o baile 
realizará ainda homenagens e desfile de fantasia 
com premiação para os vencedores. As mesas já 
estão à venda por R$ 150 e individual por R$ 50. 
Informações pelo telefone: 9 9988-1950. O evento 
marca a retomada das atividades do clube, que 
este ano completa 114 anos de fundado. l
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ADRIANA CALCANHOTTO EM ARACAJU 
Dona de uma voz particular e de músicas que 
nunca deixam de tocar nas principais rádios de 
todo o país, a cantora Adriana Calcanhotto estará 
em Aracaju com um dos seus mais elogiados 
shows. A apresentação, que acontecerá no dia 27 
de janeiro de 2023 (sexta-feira), às 21h, no Teatro 
Tobias Barreto, está repleta de canções que 
ficaram famosas na voz da artista . Acompanhada 
do seu virtuoso violão e apoiando-se em um 
estruturado roteiro musical, Adriana promete um 
show inesquecível com o que há de melhor na 
Música Popular Brasileira. Além dos clássicos, 
já conhecidos por todos, haverá também 

de todos os cantos do Brasil e também artistas 
internacionais. O Rock Sertão atua no intercâmbio 
e difusão da cena independente/alternativa 
local, regional e nacional, agregando em sua 
programação apresentações musicais, teatro, 
exibição de curtas metragens, fórum de discussão, 
oficinas e palestras. O Rock Sertão  acontece 
nos dias 19 e 20 de maio, em Nossa Senhora 
da Glória-SE, com acesso gratuito para todas as 
atividades.  Participe, divulgue e incentive a cena 
alternativa e independente sergipana. l
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composições recentes. Entre elas “Era pra Ser” 
– que fez parte da trilha sonora da novela Nos 
Tempos do Imperador; “Flor Encarnada”, “Dois de 
Junho” e “Veneno Bom” – que foi a composição 
premiada com Menção Honrosa no International 
Songwriting Competition (ISC). l

“PATRULHA CANINA AO VIVO” 
No dia 22 de janeiro (domingo), o Teatro Tobias 
Barreto vai receber a turma mais “aunimada” do 
universo infantil. A peça “Patrulha Canina Ao Vivo” 
desembarca em Aracaju para única apresentação 
às 16h. Um programa pra lá de animado para toda 
a família. Sensação por onde passa no Brasil, a 
peça traz a turma de cachorrinhos liderados pelo 
menino Ryder e com todos os personagens da 
trupe Patrulha Canina. Os ingressos custam a partir 
de R$ 35 e estão à venda na bilheteria do teatro e 
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através do site www.ingressosa.com  
Ryder recebe vários pedidos de ajuda e com 
o apoio dos cachorrinhos consegue resolver 
diversos perigos e resgatar pessoas e animais. 
Para solucionar os problemas, a equipe divertida 
utiliza diversas habilidades como o trabalho em 
conjunto, o bom humor e o espírito de proteção. O 
espetáculo é muito envolvente e interativo com seu 
público, ele passa mensagens muito importantes 
como preservação do meio ambiente, amizades, 
companheirismo, cumplicidade, trabalho em equipe 
e muito mais. Cada filhote traz uma personalidade 
única, ressaltando a importância do trabalho em 
equipe e boa cidadania. Na trama com duração 
de 1 hora, o menino Ryder irá comandar mais 
um salvamento da “Patrulha Canina”, onde dará 
instruções para os todos cãezinhos de sua trupe. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A JORNADA COM 
CECÍLIA MACHADO 
A master coach empreendedora, 
Cecília Machado, vai ministrar ‘A 
Jornada: transforme sua vida, sua 
carreira e seus relacionamentos’ 
em Aracaju. A capacitação vai 
ocorrer no dia 5 de fevereiro, 
a partir das 9h no Del Canto 
Hotel. As inscrições podem 
ser feitas através do número 
(79) 99157-8090. Durante a 
jornada, o participante vai 
aprender a técnica para resgatar 
a autoestima, autoconfiança e amor próprio, 
reconhecendo o seu próprio valor, o talento, e toda 
a bagagem que para fazer diferença nesse mundo 
e conquistando o poder de ser protagonista da 
própria vida. O evento ‘A Jornada’ tem objetivo de 
fortalecer o protagonismo da vida de cada um. A 
base de todo conteúdo é ensinar os elementos 
essenciais para que todo aluno consiga assumir 
o governo dentro da sua jornada e conta com 

FOTOS DIVULGAÃO
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

dinâmicas vivenciais e conteúdo rico, possibilitando 
a elevação de todo potencial da mente humana 
a fim de bloquear os sabotadores internos que 
dificultam os resultados extraordinários. l

2/8CIRCULANDO

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

7/8CIRCULANDO

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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